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L’édito du Bourgmestre

Chères Durbuysiennes,
Chers Durbuysiens, 

Dans quelques jours, nous entrerons de 
plain-pied dans la période des Fêtes de fin 
d’année, où l’on se retrouve traditionnel-
lement en famille et pendant laquelle on 
espère se ménager de bons moments pour 
se détendre avant d’étrenner une nouvelle 
année.

Selon une habitude bien ancrée, l’Edito 
du Bulletin communal de fin d’année est, 
pour moi, l’occasion de dresser le bilan 
de l’année écoulée et de lever le voile sur 
les perspectives qui s’offrent pour l’année 
2018.

❖

Au niveau des travaux routiers, la majorité 
communale continue à consacrer un budget 
important à la rénovation et à l’entretien 
de ses 650 km de voiries communales, soit 
sur fonds propres, soit grâce aux subven-
tions régionales accordées dans le cadre 
du Programme d’Investissement Communal 
(PIC). 

Sans être exhaustif, relevons les travaux 
suivants : la traversée d’Izier, la route 
Barvaux-Bohon, la route des Mignées vers 
Oppagne , la rue Sainte-Geneviève et la 
route reliant Durbuy à Palenge, auxquels il 
convient d’ajouter d’innombrables travaux 
d’entretien, d’enduisage et de pose de 
filets d’eau …

Pour plus de détails, je vous invite à lire les 
articles que l’Echevin des Travaux, Freddy 
Paquet, consacre aux travaux dans ce Bul-

Bilan et perspectives 
au seuil de l’année 2018

letin-ci, ainsi que dans celui de septembre 
dernier. 

❖

Pour ce qui est des travaux relatifs au 
patrimoine immobilier, le plus gros 
chantier finalisé est sans nul doute la 
construction d’une nouvelle aile à  l’Ecole 
de Tohogne, accueillant de nouvelles 
classes et une salle polyvalente, essentiel-
lement consacrée au sport. Une partie de 
l’infrastructure ancienne a été rénovée : 
nouveau réfectoire, réaménagement de 
l’ancien bâtiment en classes, nouvelle 
cuisine, nouveaux blocs sanitaires …

Nous aurions dû inaugurer 
en septembre, la nouvelle 
crèche pouvant accueil-
lir 24 enfants dans le 
bâtiment des Pères 
Oblats. Comme relaté 
dans l’édition précédente, 
la faillite de l’entreprise 
adjudicataire Theret est 
responsable de l’arrêt du 
chantier depuis décembre 
2016. Une nouvelle 
procédure d’adjudication 
a été lancée et nous 
devrions être en mesure 
de reprendre les travaux 
au printemps prochain. Gageons que la 
crèche sera opérationnelle pour la fin de 
l’année 2019.

Autre mauvaise nouvelle concernant nos 
chantiers, l’arrêt des travaux de rénova-
tion des toits de l’Ecole de Heyd. En effet, 
pour cause de multiples manquements 

relatifs à la qualité du chantier, le Collège 
a été contraint de lancer une procédure 
judiciaire afin de pouvoir désigner une 
nouvelle entreprise qui pourra reprendre le 
chantier. Les travaux devraient recommen-
cer au printemps pour se terminer pour la 
rentrée scolaire.

A Warre, la construction de la Maison de 
Village a débuté en septembre. Les travaux 
vont bon train et devraient se terminer au 
cours du 3ème trimestre 2018.

Quant à la construction de la Maison 
rurale polyvalente de Villers-Sainte-
Gertrude, les travaux devraient débuter 
au cours de l’année 2018. Le permis sera 
bientôt délivré et la convention exécution 
soumise à la signature du Ministre au début 
de l’année prochaine.

Par ailleurs, à Izier, le permis pour le 
Complexe sportif et la Maison rurale 
polyvalente  est actuellement soumis à 
l’approbation de l’Administration de la 
Région Wallonne. La convention réalisation 
sera prochainement proposée à la signature 
du Ministre. Dès l’obtention d’une 
promesse de subsides par le département 
InfraSport, à laquelle s’ajoute celle du 
Développement rural, les travaux pourront 
débuter. On peut toujours rêver de la pose 
de la première pierre à la fin de l’année 
2018, mais plus probablement en 2019. 

Trois autres dossiers feront l’objet, en 
2018, d’une demande de subventions 
auprès du département Développement 
rural, à savoir 

- La rénovation du Parc 
communal, qui inclut l’aména-
gement de parkings aux abords du 
nouvel Hôtel de Ville. Le DGRNE Tohogne, l’école «Les Monts».

Warre, la Maison de Village.
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(Département des Espaces verts) 
devrait subsidier une partie des 
travaux à hauteur de 65%.

- La rénovation de l’enclos 
paroissial de Wéris. A noter que 
l’Eglise romane fera également 
l’objet de travaux d’entretien 
conséquents. A la demande 
du département Rénovation 
rurale, c’est l’ensemble du 
projet « Cœur de Village » qui 
sera soumis à l’approbation du 
Ministre. Les travaux feront 
l’objet d’un phasage dans le 
temps.

- Enfin, le réaménagement du 
Parc Roi Baudouin à Durbuy 
sera finalisé afin d’accueillir de 
façon optimale les différentes 
manifestations organisées.

A Durbuy toujours, le réaménagement 
complet de l’ancien mini-golf débutera au 
printemps 2018,  grâce aux subsides apportés 
par l’Europe et la Région Wallonne/dossier 
FEADER. Le coût des travaux est estimé à 
plus ou moins 550.000 € avec un montant 
de subsides de +/- 450.000 €.  Nous pro-
fiterons de ce chantier pour aménager un 
parc à conteneurs enterrés et mettre ainsi 
définitivement fin au chancre que constitue 
le mini-parc à containers actuel, situé au 
cœur de Durbuy-Vieille-Ville. 

A noter qu’à ce jour, le Commissariat 
Général au Tourisme (CGT) nous a accordé 
1.200.000 €, pour la création du parking 
Nord, lequel permettra de mettre fin au 
parcage anarchique rencontré lors des 
jours de grande affluence. D’autre part, 
le Département du Ministre des Travaux 
publics finance l’étude d’un nouveau 
pont, qui permettra l’accès à ce nouveau 
parking ; il financera également sa réalisa-
tion. Le parking nord sera alors le pendant 

du parking dit  du « Pré Georis ».

Au niveau des Ecoles, le Collège attend le 
principe d’une promesse de subsides pour 
la rénovation d’une partie de l’Ecole de 
Bomal, ainsi que pour une nouvelle phase 
d’agrandissement. Pour l’implantation 
de Petithan, un bureau d’architecture 
est désigné pour élaborer les plans d’une 
extension. Un nouveau bloc sera construit, 
accueillant de nouvelles classes et un 
espace polyvalent. Le bâtiment sera réalisé 
dans l’esprit de celui de l’extension de 
Tohogne.

Ainsi que vous pouvez le constater, la 
majorité, continue, comme par le passé, 
à investir dans ses écoles afin d’anticiper 
l’augmentation de la population scolaire et 
d’améliorer sans cesse l’efficience énergé-
tique des installations les plus anciennes. 

En ce qui concerne les infrastructures 
sportives, le Collège a fait le choix, pour 
des raisons budgétaires évidentes, d’ac-
corder une priorité à l’entretien du hall 
existant au Sassin à Bomal en le rénovant 

en profondeur. Les membres d’un comité 
composé de représentants bomalois et du 
Collège choisiront un projet parmi les huit 
dossiers rentrés par des bureaux d’archi-
tecture. La concrétisation de ce dossier 
devrait voir le jour en fonction des subsides 
accordés par le Commissariat Général au 
Tourisme (C.G.T.) et InfraSport, relevant 
tous deux de la Région wallonne.

Au niveau sportif toujours, la Commune 
prendra à sa charge la partie non subsidiée 
de l’aménagement des nouvelles instal-
lations de tennis sur le site de l’ancien 
terrain de football de Durbuy. Le dossier est 
porté par le Club de Tennis de Barvaux.

Quant au devenir du village de Barvaux, 
la  Commission de Rénovation de Quartier 
(CRQ) a terminé ses travaux; les conclu-
sions de l’étude  ont été présentées au 
Conseil communal le 29 novembre dernier. 
Le dossier sera soumis à l’approbation de 
la Commission Régionale d’Aménagement 
du Territoire (CRAT). J’y reviendrai dans un 
prochain Bulletin.

Dès que le CRAT aura donné son feu vert, 
nous pourrons programmer un vaste 
chantier de réaménagement du périmètre 
défini au cœur du village de Barvaux, 
travaux qui s’étaleront sur une vingtaine 
d’années.

❖    

Tous ces projets  qui ont été concrétisés et 
ceux qui le seront dans les années à venir 
se font et se feront dans la plus stricte 
rigueur budgétaire. Les deux principales 
taxes sont inchangées depuis respecti-
vement 1992 pour l’impôt des personnes 
physiques (IPP) et 1998 pour les centimes 
additionnels au précompte immobilier. Je 
vous invite à relire attentivement l’article 
de l’Echevin du Budget, Francis Dumoulin, 
relatif au Compte communal 2016, paru 
dans le Bulletin du mois de septembre. Il 
démontre la rigueur de notre gestion qui, 
d’année en année, dégage un excédent 
positif et des réserves de provision stable.

Barvaux, le Parc Communal.

Bomal, le Complexe du Sassin.
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Pour ce qui est des routes régionales, 
je continue, comme chaque année, à 
solliciter le cabinet compétent. Au cours 
de l’année 2018, la R.N. 983  sera entière-
ment rénovée, en commençant 200 mètres 
au-delà du rond-point dit du « Grillon » 
jusqu’au lieu-dit « Bois Collin » en direction 
de Durbuy. Le coût des travaux s’élève à 
+/- 500.000 €. 

De son côté, la Ville a répondu a un appel 
à projet du Ministre de la Mobilité ; elle 
désignera prochainement un auteur de 
projet afin d’élaborer un dossier d’aména-
gement d’une piste cyclo-piétonne côté 
gauche, en partant du centre de Barvaux 
vers Durbuy. Malheureusement, les deux 
chantiers ne pourront pas se faire en même 
temps. Il va de soi que la rénovation de la 
route sera réalisée, en tenant compte de 
l’aménagement de la piste cyclo-piétonne.

vos attentes et d’apporter des réponses 
concrètes à vos préoccupations, en lançant 
les chantiers nécessaires à l’amélioration 
de votre cadre de vie, en contribuant 
à rendre votre quotidien plus agréable 
d’année en année.

Merci, par conséquent, à tous ceux - et 
ils sont nombreux - qui s’investissent pour 
rendre notre Commune plus belle, plus 
pratique, plus sûre. Je pense aux Services 
de la Ville, bien entendu, mais également 
à tous les bénévoles qui travaillent au 
quotidien dans les multiples associations, 
sans oublier les membres des diverses 
Structures avec lesquelles notre Commune 
travaille en étroite collaboration. 

Au seuil de cette nouvelle année - la 
dernière de la législature 2012-2018 -, il 
me reste une agréable mission, celle, au 
nom du Collège, du Conseil communal et 
du CPAS, en mon nom personnel, de vous 
souhaiter d’ores et déjà, à toutes et à tous, 
une excellente année 2018. Qu’elle soit, 
pour chacun d’entre vous, synonyme de 
bonheur, de prospérité et surtout de bonne 
santé ! 

Une pensée toute particulière pour tous 
ceux qui traversent des moments difficiles, 
tant au niveau matériel que physique et 
psychologique. A leurs niveaux de compé-
tence respectifs, les différents Services 
communaux sont là aussi à votre service, 
afin de vous accompagner et de vous aider 
à franchir ces caps difficiles.

Joyeux Noël et une très Bonne Année à 
chacun d’entre vous !

Votre Bourgmestre,
Philippe BONTEMPS.

Quant au Ravel reliant Barvaux à Durbuy, 
il a fait l’objet d’une rénovation en 
profondeur, pour le plus grand bonheur 
des amateurs de promenade le long de 
l’Ourthe.

En ce qui concerne le chaînon manquant 
entre Bomal et Sy, il devrait être réalisé 
au cours de l’année 2019, reliant ainsi la 
Commune de Durbuy aux Pays-Bas, en 
passant par Liège via une voie lente. Il en 
sera pratiquement de même, entre Durbuy 
et le Sud de la Province. Le tourisme vert 
vers lequel se tournent de très nombreux 
adeptes,  se trouve ainsi conforté par 
l’offre de plus en plus étoffée de voies 
lentes. Personne ne s’en plaindra.

❖

Plus que jamais, à l’aube de cette année 
nouvelle, nous avons le souci de satisfaire 

Le RAVEL Barvaux-Durbuy (Photo Hervé Rousselle).

Meilleurs Voeux  

de la part du Collège communal

Debout : Henri Mailleux, Directeur général, Philippe Bontemps, Bourgmestre, 
Freddy Paquet, Francis Dumoulin.
Assis : Véronique Balthazard, Cécile Colin, Laurence Jamagne, Echevin(e)s
Bernard Chariot, Président du CPAS, excusé.
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Les membres du 3ème Elément Médical 
d’Intervention (3 EMI) de Marche-en-Fa-
menne - l’unité militaire dont la Ville de 
Durbuy est la marraine - ont pris part à une 
parade militaire, rehaussée par la présence 
de la Musique Royale de la Force Aérienne 
Belge, et placé sous le commandement du 
Colonel BEM Peter Dumarey. 

Cette manifestation s’est déroulée en 
présence des Associations patriotiques et 
de nombreuses personnalités civiles et 
militaires, parmi lesquelles on remarquait 
le Médecin Général Major et Aide de camp 
du Roi Philippe Neirinckx, commandant la 
Composante Médicale de l’Armée belge, 
les Médecins Colonels Christian Pecheux 
et Philippe Geraerts, tous trois anciens 
commandants du 3 EMI. La Ville de Durbuy 
était représentée par l’Echevin Francis 
Dumoulin et le Conseiller Jean-Marie 
Motet.

C’est à l’initiative de Jean-Marie Mottet 
qu’une charte de jumelage avait été 
signée il y a douze ans, plus précisément 
le 18 septembre 2003, entre la Ville de 
Durbuy et le Centre Médical Opérationnel 
n°7, rebaptisé aujourd’hui 3ème Elément 
Médical d’Intervention.

Depuis lors, des liens privilégiés se sont 
tissés entre le 3 EMI et Durbuy, se traduisant 
par de nombreux échanges particulière-
ment riches et variés au plan humain.

André BAIJOT.

Prise d’armes à Durbuy du 3ème Elément Médical 
d’Intervention
Durbuy - Une cérémonie de prise d’armes et de remise de décorations a eu lieu le jeudi 28 septembre dernier 
sur la Place de l’Anticlinal, suivie d’une réception en la salle du Syndicat d’Initiative de Barvaux.

De g. à dr.: le Colonel BEM Peter Dumarey, le Médecin Colonel Philippe Geraerts, 
le Conseiller Jean-Marie Mottet ; le Médecin Colonel Christian Pecheux, le Médecin 
Général Major Pierre Neirinckx, l’Echevin Francis Dumoulin, le Commandant à la 
retraite Eric Laffineur.

Le 3ème Elément Médical d’Intervention (3 EMI)

Forte de deux mille hommes, la Composante Médicale constitue le service médical des Forces armées belges. Le Médecin Général 
Major et Aide camp du Roi Pierre Neirinckx en assure le commandement. La mission de la Composante Médicale est de fournir à 
l’armée belge un soutien médical, que ce soit en Belgique ou à l’étranger, pendant ou en dehors des opérations militaires. Par ailleurs, 
elle participe régulièrement à des opérations d’aide humanitaire.

La médecine de première ligne est assurée par les Eléments Médicaux d’Intervention. C’est ainsi que le 3ème Elément Médical 
d’Intervention, fort de 150 hommes, basé à Marche-en-Famenne et placé sous le commandement du Colonel BEM Peter Dumarey,  
apporte son appui aux unités de la 7e Brigade de la Composante Terre.

La devise du 3 EMI « Semper in primam aciem », « Toujours en première ligne » résume parfaitement l’engagement sans faille de 
cette unité.
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[…] Les histoires belges et espagnoles 
divergent certes, mais présentent pourtant 
des similitudes : les frustrations culturelles 
et économiques des Catalans ne sont pas 
sans rappeler celles des Flamands.

D’un côté, les indépendantistes catalans 
estiment sans rougir qu’ils n’ont pas à 
payer chaque année 17 milliards d’euros 
pour les autres régions espagnoles comme 
la pauvre Andalousie. De l’autre, les natio-
nalistes de la N-VA et les extrémistes du 
Vlaams Belang se plaignent des transferts 
Nord-Sud. Selon eux, chaque année, les 
Flamands « donnent » de l’argent aux 
Wallons, à hauteur de 6,5 milliards d’euros. 

Flamands et Catalans participent de la 
sorte, pour reprendre l’expression chère 
à Laurent Davezies, économiste et profes-
seur à l’Université de Paris-Est-Créteil, au 
« nouvel égoïsme des territoires », qui 
pousse des régions riches comme l’Ecosse, 
la Lombardie, la Vénétie ou encore  la 
Bavière et la Hesse à rejeter toute solida-
rité avec leurs voisins moins bien nantis, 
préférant investir leurs richesses dans leur 
propre compétitivité. 

Face à la mondialisation et à la finan-
ciarisation, on risque d’assister à une 
fragmentation des nations, pilotée par des 
intérêts économiques souvent habillés de 
considérations identitaires, qui conduirait 
à une société plus inégale, moins dévelop-

La Fête du Roi 
Barvaux, le 15 novembre 2017 -  A la suite du Te Deum célébré en l’église de Barvaux par 
le Doyen Daniel Nahimana, une réception était organisée à l’Hôtel de Ville. Ce fut l’occa-
sion pour le Bourgmestre Philippe Bontemps de revenir sur l’actualité belge. Difficile, 
en effet, de passer sous silence la crise catalane qui s’est invitée depuis des semaines, 
dans le débat belge. Morceaux choisis.

pée et donc plus dangereuse. Imaginez un 
instant une Europe, regroupant non plus 28 
membres, mais le double d’états !

[…] Certes, la crise catalane est une 
affaire interne espagnole, pourrait-on me 
rétorquer. N’empêche ! Tout le monde 
sait pertinemment bien - et le redoute 
d’ailleurs - que si le bras de fer entre 
les séparatistes catalans et le reste de 
l’Espagne tournait mal, la crise se transfor-
merait instantanément en une grave crise 
européenne. 

Une crise aux effets de domino dont tout 
le monde se passerait volontiers, après 
celle des attentats, celle des réfugiés et le 

Brexit.  Une crise alimentée par la montée 
en puissance de l’extrême droite, qui a le 
vent en poupe dans de nombreux pays.

Les rendez-vous électoraux de ces derniers 
mois (France, Allemagne, Tchéquie, 
Autriche, Pologne, Danemark…) en sont 
d’ailleurs la preuve. Les nations euro-
péennes sont toutes travaillées par la 
montée de l’euroscepticisme, par la 
question identitaire face aux poussées 
migratoires, et déstabilisées par les dégâts 
sociétaux provoqués par la mondialisation 
néolibérale. Certes l’extrême-droite n’est 

nulle part en situation de l’emporter ou 
de gouverner seule, mais partout elle 
prospère comme le chiendent.

Faut-il, une fois de plus, rappeler ce 
qui s’est passé au début des années ‘30 
en Allemagne ? Le 30 janvier 1933, Adolf 
Hitler est nommé chancelier dans la légalité 
républicaine. Faut-il rappeler qu’Hitler 
n’a pas volé le pouvoir ? Il a été élu par 
le peuple allemand. Et on sait ce qu’il est 
advenu par la suite… Une Deuxième Guerre 
mondiale avec 50 millions de morts sur le 
sol européen, dont six millions de juifs…

En guise de conclusion, Mesdames et 
Messieurs,  je voudrais vous lire un texte 
qui est tout à fait d’actualité. En quelques 
vers, Martin Niemöller, un pasteur 
allemand qui fut déporté à Dachau par ses 
propres compatriotes, nous rappelle où 
l’extrémisme et la fuite des responsabili-
tés peuvent mener chacun d’entre nous.

«Comment cela est-il possible ! 
Quand les nazis ont jeté en prison les com-
munistes, je n’ai rien dit.
En effet, je n’étais pas communiste.

Quand les nazis ont jeté en prison les 
sociaux-démocrates, je n’ai rien dit.
En effet, je n’étais pas social-démocrate.

Quand ils sont venus chercher les catho-
liques, je n’ai rien dit.
En effet, je n’étais pas catholique.

Quand ils sont venus chercher les juifs, je 
n’ai rien dit.
En effet, je n’étais pas juif.

Quand ils sont venus me chercher, il n’y 
avait plus personne pour protester.»

Philippe BONTEMPS.
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Etat civil

Naissances

Décès

Mariages

• Agni Kamila, fille de Agni Khalid et de Rhliouch Hajar, le 24/08/17.

• Baumard Martin Léana Sylvie Dominique, fille de Baumard Romain 
Gilbert Jean et de Martin Stacy Kristel Pierrette, le 25/08/17.

• Talbot Hoornaert Cataleya Marianne, fille de Talbot Geoffrey 
Corinne Patrick Jacques et de Hoornaert Shana Nancy Marcella, le 
28/08/17.

• Lacroix Lina Jessica Samuel, fille de Lacroix Bertrand Joseph 
Marie Ghislain et de Ben Ali Hela, le 29/08/17.

• Noirhomme Olivia, fille de Noirhomme Philippe Joël Anne-Marie 
Ghislain et de Remy Laetitia Céline Edith Karin, le 02/09/17.

• Peeters Lucie Denise François, fille de Peeters Laurent Philippe 
Marcel Joseph et de Vandenschrick Elisabeth Béatrice Alain 
Ghislaine, le 04/09/17.

• Defays Joachim Pierre-Yves Jean, fils de Defays Bruno Michel Jean 
Ghislain et de Tambwe Kitenge Huguette, le 09/09/17.

• Bihain Maxence, fils de Bihain Thierry Joseph Daniel Yvon et de 
Nicolas Elise, le 14/09/17.

• Brisbois Gabriel Julien Joseph Francis, fils de Brisbois Jean-Noël 
Jean-Claude Serge Ghislain et de Abraham Pauline Mamta Agnès, 
le 14/09/17.

• Fivé Elisa, fille de Fivé Johan Pierre Daniel Jacques Lambert et de 
Lacroix Laetitia Jean Brigitte, le 5/09/17.

• Soudant Lina, fille de Soudant Julien Joseph André Emile et de 
Karatay Ayse, le 19/09/17.

• Horinque Théo Élie Christian, fils de Horinque Jean-Baptiste et de 
Dahoui Yawa, le 19/09/17.

• Labazanova Rayana, fille de Labazanov Muslim Idrisovich et de 
Alieva Makka Sultanovna, le 21/09/17.

• Bentein Romane Joke Simon Marie, fille de Bentein Kevin Marcel 
Luc Rik et de Galet Marie-Pierre Paule Isabelle Ghislaine, le 
25/09/17.

• Maquet Luca Francis Alain, fils de Maquet Arnaud Raymond Victor 
Ghislain et de Desirotte Stéphanie Myriam Philippe, le 27/09/17.

• Weisz Elina Nalini, fille de Weisz Tamàs et de Vegter Aniyora, le 
28/09/17.

• Henrotin Hugo, fils de Henrotin Rémy et de Van Asbrouck Emilie, 
le 29/09/17.

• Charles Manélyo Paolo Luc Suzanne, fils de Charles Mike Willy Luc 
Ghislain et de Mittoul Constance Ghylaine, le 02/10/17.

• Ibn El Fakih Walid, fils de Ibn El Fakih Mounir et de Loriau Virginie 
Joséphine Roberte Laurent, le 03/10/17.

• Ahn Thao, fils de Ahn Glorian et de Stourbe Mathilde, le 05/10/17.

• Ponsard Elizabeth Sarah Edith Olivia Petchaye, fille de Ponsard 
Jonathan Léon Gisèle Ghislain et de Dobbels Rachel Diana Petchaye, 
le 08/10/17.

• Brisbois Gavage Téo Stéphane Marcel, fils de Brisbois Jean-Louis 
Albert Alain et de Gavage Virginie Marie-Hélène Alexandra, le 
09/10/17.

• Bertieaux Robin, fils de Bertieaux Thierry et de Deloyer Alicia 
Sylvie Emmanuelle Ghislaine, le 09/10/17.

• Godfroid Juliette Marie Désirée Léonie, fille de Godfroid Kévin 
Désiré Marc et de Mottet Catherine Marie Frédérique, le 13/10/17.

• Ponnet Jeanne Marie-France Lambert, fille de Ponnet Jef Jan et 
de Mélot Sarah Marie Isabelle Laurence, le 16/10/17.

• Alexandre Louis Benjamin Ange, fils de Alexandre Xavier Willy 
Christian Ghislain et de Pirothon Marie-France Madeleine Emilie, 
le 26/10/17.

• Melloni Enzo Remo Bauduin, fils de Melloni Maxime Gino José et 
de Delruelle Laetitia Catherine Andrée Ghislaine, le 31/10/17.

• Claes Joao, fils de Claes Jonathan et de Hubert Laetitia Martine 
Eric Ghislaine, le 31/10/17.

• Demoulin Lucienne Amandine Marguerite, le 09/09/17.

• Claessens Eugénie Catherine Chantal Ghislaine, le 12/09/17.

• Siska Margit, le 15/09/17.

• Brumenil Viviane Marie Irène Ghislaine, le 17/09/17.

• Defêchereux Anne-Marie Paule, le 18/09/17.

• Fostroy Emile Paul François Jules, le 27/09/17.

• Brouckaert Edy, le 29/09/17.

• Dabée Nadine Mélina Ghislaine, le 01/10/17.

• Mailleux René Yvon Marcel Ghislain Joseph, le 05/10/17.

• Avalosse Christian Albert Georges Ghislain, le 07/10/17.

• Pirlot Stéphane Raymond Germain Ghislain, le 09/10/17.

• Close Christian Camille Julien Ghislain, le 10/10/17.

• Philippe Guy Léon Ghislain, le 11/10/17.

• Mailleux Jacques Théophile Fernand, le 16/10/17.

• Evrard Albert Paul Joseph Gilles, le 25/10/17.

• Racelle Gilles Philippe Sylvie Victor, le 04/11/17.

• Wanufel Christian Octave Léon, le 07/11/17

• Contor Jean-Louis Marie Georges Henri, le 08/11/17.

• Nollevaux Emilia Marguerite Ghislaine, le 08/11/17.

• Van Hulle René Alphonse François, le 12/11/17.

• Willem Louise Ghislaine Elisabeth, le 13/11/17.

• Timmermans Monique Jeanne Clémence Emma, le 14/11/17.

• Colaris Agnès Rosa Ghislaine, le18/1 1/17.

• Leclercq Renée Marie Blanche, le 19/11/17.

• Thiry Elisabeth Marie Victoire, fille de Thiry Julien Thomas 
Jean-Antoine et de Koulic Sylvie Jeanne Marie, le 02/11/17.

• Piroton Marius, fils de Piroton Romain Marie Michel Edgard Ernest 
et de Gasparis Alexandra Dominique Benoît, le 04/11/17.

• Leclercq Uriel Martin Georges, fils de Leclercq Nicolas Ludy Emile 
et de Lesage Caroline Marie Martine Ivette Michèle, le 09/11/17.

• Xhignesse Noa Philippe Wendy, fils de Xhignesse Christophe 
Chantal Gérard Ghislain et de Lecaillie Florence Sabine Ghislaine, 
le 13/11/17.

• Collin Benjamin Geoffrey Thomas Giraud Jean-Luc et Groven 
Pauline Sophie Françoise, le 02/09/17.

• Maes André Denis Noël Julien et Ampt Marie-Line, le 05/09/17.

• Piérard Dominique Jean Marie Ghislain et Chaboteau Maud Maryse 
Marilyse, le 09/09/17.

• Minguet Luc Jean Pierre Geneviève René Marguerite Marie et 
Burnotte Véronique Anna Nelly Marguerite, le 23/09/17.

• Lizen Emmanuel Désiré Joseph Ghislain et Dubois Katty Alberte 
Augusta, le 30/09/17.

• Lepiemme Daniel Pierre Nicolas et Charles Béatrice Louise 
Anne-Marie, le 07/10/17.

• Humpers Mathieu Alain et Leclere Jodie Anne Didier Charlotte 
Ghislaine, le 27/10/17.

• Alvarez Didier Francis Yvon et Guissard Christiane Marguerite 
Marie, le 28/10/17.

• Ocket Dries Adelin Louis et Hounssi Ayélé Angélique, le 03/11/17.
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C’est avec un réel plaisir que le Bourg-
mestre Philippe Bontemps, entouré par 
les membres du Collège et du Conseil 
communal, a accueilli les couples jubilaires 
en la Salle du Conseil.

En présence des familles et des amis, venus 
en nombre, le Bourgmestre leur adressa un 
discours empreint de bonhomie : « … Il y 
a 50, 60 ou 70 ans, vous vous êtes donc 
rencontrés et avez uni vos destinées au 
printemps de votre vie. Pourquoi elle ? 
Pourquoi lui ? Vous le devez à cette mys-
térieuse certitude qu’Honoré de Balzac 
appelle « l’instinct de l’amour » quand il 
écrit : « L’amour sait toujours trouver 
le chemin du cœur, comme le plus petit 
insecte marche à sa fleur avec une 
irrésistible volonté qui ne s’épouvante 
de rien »…/… Le jour de votre mariage, 
chaque couple ici présent aurait signé 
des deux mains pour avoir l’assurance de 
se retrouver un jour, cinquante, soixante 
ou  septante ans plus tard, afin de fêter 
des Noces d’Or, de Diamant ou de Platine, 
car c’était, dès le départ, la garantie, non 

Ils se sont dit « oui » il y a … 50, 60 et 70 ans !

Le mariage est une étape importante dans la vie. Lorsqu’il s’inscrit dans la durée, il est gage de réussite ! Les 6 et 20 
septembre dernier,  les Autorités communales ont tenu à mettre à l’honneur douze couples de l’Entité. L’un célébrait 
ses Noces de Platine (70 ans) ; trois, leurs Noces de Diamant (60 ans) et les huit autres, leurs Noces d’Or (50 ans).

Cérémonie du 6 septembre 2017.

Cérémonie du 20 septembre 2017.

seulement d’une longévité, mais aussi 
d’une union réussie. Et ce pari de la parole 
donnée, vous l’avez tenu ! Je vous en 
félicite chaleureusement ! »

Et Philippe Bontemps d’exprimer aux 
couples jubilaires, toute son admiration en 
ces termes : « L’histoire de vos couples est 
exemplaire, car pour traverser toutes ces 
années, il en a fallu de la compréhension 
et de la tendresse ! Quel que soit l’amour 
que l’on porte à l’autre, la vie n’est jamais 
un long fleuve tranquille, d’autant que, 
comme le précise le proverbe, « si l’amour 
est aveugle, le mariage a tôt fait de lui 
redonner la vue ! Bref, la lune de miel et la 
passion n’étant pas éternelles, pour rester 
ensemble, il faut vraiment le vouloir. 
Mais dans la société qui est la nôtre, 
vivre ensemble est devenu de plus en plus 
difficile pour bon nombre de couples inca-
pables d’assumer ce choix sur une longue 
durée. Et c’est même devenu aujourd’hui 
une denrée rare, puisque deux mariages 
sur trois se soldent par un divorce, alors 
que paradoxalement, des études récentes 

inscrivent la famille parmi les valeurs les 
plus chères aux yeux des plus jeunes. »

« Chers Jubilaires, conclut le Bourgmestre, 
vous êtes, pour vos contemporains, pour 
les plus jeunes dont je fais partie, la 
preuve bien vivante que le temps et la vie 
ne sont pas toujours ennemis de l’amour. 
Que votre union ait résisté à l’épreuve du 
temps et de la routine, c’est tout simple-
ment parce que vous vous êtes toujours 
épaulés et que vous avez trouvé la formule 
magique qui vous a permis de « devenir des 
époux, tout en demeurant des fiancés ! »

Ensuite, chaque couple s’est vu remettre 
une copie de son acte de mariage, le 
diplôme envoyé par le Palais, ainsi que 
le cadeau offert par la Ville de Durbuy. 
Les Dames ont bien sûr été fleuries. La 
cérémonie s’est poursuivie autour du verre 
de l’amitié et d’un morceau de tarte. 

André BAIJOT. 
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Noces de Platine (70 ans)

• Jean Ribonnet et Ivette Lepièce,  
de Barvaux

Noces de Diamant (60 ans)

• Albert De Smedt et Maria Goossens,  
de Petite-Somme
• Maurice Weignez et Nicole Magnaghi, 
de Barvaux
• Robert Van Campenhout et Adeline  
Stiphout, de Bomal

Noces d’Or (50 ans)

• Jean Somlette et Nicole Devillet,  
de Barvaux
• Thomas Göbels et Marie Ceccato,  
de Izier
• Louis Cornet et Aimée Demoulin,  
de Petit-Han
• Guy Hasard et Micheline Collard,  
de Petit-Han
• Raoul Lebeau et Claire Bougard,  
de Heyd
• Benoît Collinet et Marie de Marchant et 
d’Ansembourg, de Grandhan
• François Gilson et Jeanne Laffineuse, 
de Petite-Somme
• Jean-Claude Demeyere et Pauline 
Dubois, de Barvaux

Excusés

• Robert Fiasse et Lucienne Collard,  
de Aisne (Noces de Brillant)
• Hendrik Krijgsman et Maria de Keizer, 
de Petite-Eneille
• Alzir Crucifix et Madeleine Bernard,  
de Barvaux (Noces de Diamant)
• René Collignon et Nelly Jaa, de Verlaine
• André Carcan et Geneviève Mielcarek, 
de Durbuy
• Alexis Maes et Mireille Bourgeois,  
de Barvaux (Noces d’Or)
• Joseph Fiasse et Denise Laval, de Bende
• Joseph Wener et Cécile Ponsard,  
de Barvaux

Jean Ribonnet et Ivette Lepièce, de Barvaux. Albert De Smedt et Maria Goossens, de Petite-Somme.

Maurice Weignez et Nicole Magnaghi, de Barvaux. Robert Van Campenhout et Adeline Stiphout, de Bomal.
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Thomas Göbels et Marie Ceccato, de Izier.

Louis Cornet et Aimée Demoulin, de Petit-Han. Guy Hasard et Micheline Collard, de Petit-Han.

Raoul Lebeau et Claire Bougard, de Heyd. Benoît Collinet et Marie de Marchant et d’Ansembourg,  
de Grandhan.

François Gilson et Jeanne Laffineuse, de Petite-Somme. Jean-Claude Demeyere et Pauline Dubois.

Jean Somlette et Nicole Devillet, de Barvaux.
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Lors du 99ème Anniversaire de l’Armistice, 
marquant la fin de la Première Guerre 
mondiale, le Bourgmestre Philippe 
Bontemps et plusieurs Mandataires 
communaux ont tenu à participer, aux 
côtés des Associations patriotiques et des 
porte-drapeaux, aux différentes com-
mémorations qui se sont déroulées dans 
l’ensemble de nos villages, du 5 au 11 
novembre.

A cette occasion, plusieurs Mandataires ont 
pris la parole. C’est ainsi qu’à Barvaux, le 
11 novembre, Francis Dumoulin, Echevin 
en charge des cérémonies patriotiques, 
tint d’abord à  exprimer toute sa gratitude 
aux personnes réunies autour du monument 
Aux Morts : « Votre présence indéfectible 
atteste, une fois de plus, du très haut 
intérêt que vous portez à cette cérémonie 
du souvenir. Votre attachement patriotique 

Un Devoir de Mémoire

Plus jamais ça !

Le temps du souvenir… avec le retour de l’automne, celui de la fête de la Toussaint et de la commémoration  
du 11 novembre 1918.

nous encourage à faire vivre la mémoire 
collective, à lui donner un sens fort dans 
notre société, plus que jamais, soumise au 
doute ! »

Et l’Echevin de poursuivre : « Quoi qu’en 
disent certains, ce conflit a constitué 
l’un des terreaux puissants qui ont fondé 
la nation belge dans la profondeur de 
la souffrance, puis dans la gloire d’une 

victoire chèrement 
acquise. A ceux qui 
voudraient minimiser, 
voire occulter ces 
événements qui ont 
contribué à cimenter 
l’identité d’une 
Belgique unie autour 
du Roi-Chevalier, 
faut-il rappeler, 
une fois de plus, 
que la résistance 
héroïque du « petit 
peuple belge » à 
Liège d’abord, sur 
l’Yser ensuite, a 
assuré à ce petit 
pays une renommée 
mondiale ? » 

Mais pour que 
cette cérémonie ne 

devienne, au fil des ans, un rituel un peu 
suranné, Francis Dumoulin nous engage, 
99 ans après les faits, « à combattre sans 
relâche ce qui divise : l’indifférence, 
l’intolérance, la xénophobie et le racisme, 
l’individualisme, le repli sur soi, lié à 
une société qui valorise les plus forts et 
marginalise les plus faibles. N’oublions 
jamais que ces plaies d’aujourd’hui sont 
les ferments de haine pour demain ! »

En guise de conclusion, l’Echevin souligna 
que « Commémorer le 11 novembre 1918, 
c’est accomplir un devoir de mémoire à 
l’égard de tous ceux qui se sont battus et 
qui n’ont pas hésité à donner leur vie pour 
que la Belgique vive, en nous léguant les 
valeurs qui fondent une nation et la démo-
cratie, à savoir : le courage, l’abnégation, 
la solidarité, la fraternité, la tolérance ! 
En ce 99e Anniversaire de l’Armistice, 
veillons à ce que ce message se perpétue 
afin de préserver les jeunes générations 
des horreurs du nationalisme et de la 
guerre. » 

 

D’autant que chaque jour, l’actualité 
nous rappelle l’importance du devoir de 
mémoire pour ne pas répéter les erreurs du 
passé. Face aux temps actuels, propices à 
des discours insidieusement de plus en plus  
haineux, il nous faut être, encore, plus 
qu’hier, les « sentinelles de la mémoire ».

Francis DUMOULIN.

A Barvaux, Francis Dumoulin a rappelé que « Seuls ceux qui  
se souviennent peuvent écarter les dangers pour l’avenir ! »

Philippe Bontemps s’incline devant le Monument Aux Morts.

A Villers-Sainte-Gertrude, l’Echevine Véronique Balthazard et 
le Conseiller William Denis observent une minute de silence.

Entre Jeneret et Bende, devant la 
chapelle érigée en 1920.
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ToiTure - CharpenTe

GSM 0496 84 66 10 
Rue Lamorteau, 26 - 6940 Durbuy | jf.bonjean@gmail.com

Bonjean j-F

Ets DEstréE
Borlon - sEron - ADAm

Mazout
Possibilité de plan  
budgétaire

Hotton - erezée - la rocHe
084 46 66 48

ÉLECTRICITÉ GÉNÉRALE

DÉTECTION INCENDIE 
ET INTRUSION

PANNEAUX 
PHOTOVOLTAÏQUES

MISE EN CONFORMITÉ

VMC

CHAUFFAGE ELECTRIQUERue du Mont 10
6940 WERIS

Tél. et Fax: 086/21.03.08
Gsm: 0495/82.04.82

moens.electricite@gmail.com

N° TVA
BE 0545.942.229

Agréé classe 1P1

Custinne F.
Rue Basse-Cour 36 - 6940 Barvaux-s/O

Tél & Fax : 086 21 02 46 - GSM 0477 212 542
info@cdc-center.be - www.cdc-center.be

DÉPANNAGE & VENTE
Horeca et électroménager toutes marques

Service rapide

Le service avant tout

Manoir Ormille - Chambres d’hôtes de charme & Spa
Rue de Barvaux 40  |  6941 Bomal-sur-Ourthe  |   Tel: 0478 93 41 60

www.ormille.be  |  ormille@skynet.be

NOuveau
W e l l n e s s  P r i v é 

ouvert à tous

de 2 à 5 personnes     a partir  de 80€ les 2h

Tapissage, pose de revêtements de sol, 
parquets massifs et flottants, tapis-plain, 

cloisons et faux-plafonds, isolation, …

Peintre en bâtiment
Intérieur et extérieur

Nicolas 
Vrancken

0478 75 56 89 • 086 49 99 24
Pas-Bayard 5 - 6940 Durbuy • vrancken.nicolas@gmail.com

www.deco-nv.be

Barvaux-s/O - Route de Marche 41A
Tél. : 086 21 80 30

Ouvert du lundi au samedi 
de 8h30 à 18h30 sans interruption

Ouvert le dimanche matin

www.dema.be
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Durbuy, « la plus petite ville au monde », 
a donc eu l’immense privilège d’avoir été 
choisie pour célébrer le 70ème Anniversaire 
des relations diplomatiques et d’amitié 
entre la Belgique et l’Inde qui, avec une 
population de 1,324 milliard d’habitants, 
est le deuxième pays le plus peuplé au 
monde.

Au cours de la cérémonie protocolaire, 
en présence de Son Excellence Madame 
Gaitri Issar Kumar, Ambassadeur de l’Inde 
à Bruxelles, et du Ministre-Président 
wallon Willy Borsus, le Bourgmestre 
Philippe Bontemps a souligné que l’Inde 
et la Belgique, depuis plus de 100 ans, 
partageaient une amitié profonde et réci-
proque qui remonte à la Première Guerre 
Mondiale. Il a tenu à rappeler et à saluer le 
rôle crucial et le sacrifice suprême de plus 
de 9.000 soldats indiens qui sont morts sur 
les champs de bataille des Flandres lors de 
la Grande Guerre.

Au cours des décennies suivantes, cette 
amitié, marquée par la fraternité des 
armes,  a tout naturellement conduit 
l’Inde et la Belgique à officialiser en 1947, 
les relations diplomatiques entre nos deux 
pays, ce qui se traduit aujourd’hui par une 
coopération étroite dans de nombreux 
domaines. Ainsi au niveau commercial, 

Durbuy à l’heure indienne

A l’occasion des 70 ans de relations diplomatiques entre l’Inde et la Belgique, 
la Ville de Durbuy a vécu aux couleurs indiennes ces 13 et 14 octobre dernier.

De g. à dr., Philippe Bontemps, Bourgmestre de Durbuy, Son Excellence Madame 
l’Ambassadeur, Philippe Jadot, Administrateur-délégué de « La Besace », 
Rodolphe Brohée, Directeur de Durbuy Tourisme.

notre pays est devenu le 2e exportateur de 
l’Union européenne derrière l’Allemagne 
et devant la France, et le 3e importateur !

Ajoutons que cet anniversaire diploma-
tique a connu son point d’orgue, avec la 
visite d’Etat de nos Souverains en Inde en 
novembre.

Si la journée du vendredi fut consacrée 
à des conférences et à des séminaires 
réservés aux professionnels, organisés 
par l’Agence wallonne à l’exportation et 
aux investissements étrangers (Awex), le 
samedi - journée grand public - accueillit 
la diaspora indienne et tous les passionnés 
de la culture indienne pour fêter ensemble 
le Diwali, la célèbre fête hindoue des 

Lumières, synonyme de paix, de tolérance 
et de solidarité. Au programme : dégusta-
tion de produits indiens, démonstrations de 
danses et de musiques traditionnelles … le 
tout dans une ambiance très conviviale.

André BAIJOT.

Tu as entre 16 et 19 ans, 
partons ensemble au Japon en juillet 2018 !

Hanyu et Durbuy, leurs relations se développent : 20 ans d’amitié ont été célébrés et dernièrement, 
les 150 ans de Relations entre la Belgique et le Japon. 

Chaque année fin novembre, Hanyu organise le plus grand rassemblement de mascottes japonaises 
au monde. C’est un événement d’envergure nationale et des dizaines de milliers de fans s’y rassemblent 

autour d’environ 350 mascottes. Une nouvelle mascotte en 2017 : «Duribo», mascotte de Durbuy.  
Prochaine étape, l’accueil de 10 jeunes de Durbuy à Hanyu, chez l’habitant, 

 pendant une semaine au début de juillet 2018. 
Voyage réservé aux jeunes de 16 à 19 ans, habitant la Commune de Durbuy, très sociables et avec 

un bon niveau d’anglais (ou de japonais...).  Prix : environ 700€.  Sélection sur base du niveau d’anglais 
et de la motivation... et la capacité à recevoir un(e) jeune japonais(e) en 2019.

Le début d’une longue aventure... 
Candidatures avant le 31/12/2017 via rodolphe.brohee@durbuy.be
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Au Fil des Conseils

Séance du 25 septembre 

Le Conseil communal a adopté une motion 
relative au projet fédéral de restructura-
tion de la Protection civile, demandant au 
Gouvernement de revenir sur sa décision de 
supprimer le site de la Protection civile de 
Libramont, et de s’employer à développer, 
dans l’intérêt de l’ensemble de nos conci-
toyens, une réelle politique de sécurité et 
de secours en étroite collaboration avec les 
autorités locales.

Il existe un projet de réfection de la route 
régionale RN 983, prévoyant notamment 
le rétrécissement de la chaussée et donc 
l’augmentation de l’espace en zones 
latérales. L’aménagement des zones 
latérales incombe à la Commune, qui a 
par ailleurs la possibilité d’obtenir des 
subsides régionaux pour l’amélioration du 
réseau cyclable, dans le cadre de l’appel 
à projets « Mobilité douce » lancé par le 
Ministre régional de la Mobilité (subside 
potentiel de 75 % plafonné à 100.000 €). 
La Ville a donc rentré un dossier visant à 
aménager correctement les zones latérales 
de la Route de Durbuy entre Charotte et 
le carrefour avec la Rue des Eresses, en 
vue d’y sécuriser la circulation des usagers 
lents (piétons et cyclistes). Vu la nécessité 
de désigner rapidement un auteur de 
projet si le dossier est retenu, le Conseil 
a approuvé ce projet d’aménagement ainsi 
que le cahier des charges établi pour le 
choix de l’auteur de projet.

Dans le cadre du PCDR (Plan communal 
de Développement rural), il est prévu de 
construire une Maison rurale polyvalente 
(MRP) à Villers-Sainte-Gertrude. Le 
Conseil a approuvé le cahier des charges 
et le montant de ce marché, estimé 
à 1.555.402,97 €. Des subsides seront 
demandés au Service public de Wallonie.

Le décompte final des travaux de rénova-
tion des trottoirs en Basse-Sauvenière à 
Barvaux (Crédit d’impulsion 2011) a été 
approuvé au montant de 45.545,32 €, dont 
une partie est subsidiée par le Service 
public de Wallonie. Approbation également 
pour un projet de réparation des joints des 
pavés dans les rues du Vieux-Durbuy, pour 
un montant estimé à 50.000 €. 

Deux règlements complémentaires de 
circulation routière relatifs à Izier sont 
décidés, l’un supprimant la zone 30 aux 
abords de l’école maternelle, puisque 
celle-ci n’existe plus, et l’autre modifiant 
les limites de l’agglomération en divers 
endroits, vu l’extension du village.
A Heyd, un règlement semblable va limiter 
la largeur autorisée des véhicules à 2,50 m 
dans la Voye dè Marlî, vu l’étranglement 
de la chaussée sur quelques mètres. A 
Oppagne-Wéris, la rue Pas-Bayard sera 

mise à sens unique dans le sens de la 
montée depuis le carrefour avec la RN 841, 
vu la dangerosité de ce carrefour quand on 
descend la rue.

Les Conseillers ont marqué leur accord sur 
un avenant visant à prolonger pour une 
durée indéterminée la convention de par-
tenariat qui lie la Ville et l’ONE pour la mise 
en œuvre du projet « Une ardeur d’enfance 
pour toutes et tous » dont l’objectif est 
de soutenir l’offre d’accueil. A Durbuy en 
effet, la halte accueil « L’Alouette » est 
soutenue grâce à ce dispositif.

Un subside de 15.000 € est liquidé en 
faveur du Centre culturel pour l’améliora-
tion de l’équipement scénique de la Salle 
Mathieu de Geer.

Par 13 voix pour, 5 contre (Mmes le Bussy, 
Rasse, Têcheur, MM. Carrier et Kersten) et 
une abstention (M. Tassigny), il est décidé 
de vendre à la S.A. Immobilière Catherine 
Caerdinael de Durbuy une superficie de 
7,69 ares située Place aux Foires à Durbuy 
(devant l’ancien Hôtel Jean de Bohême), 
soustraite (après déclassement décidé en 
avril dernier) au chemin vicinal n° 1, au  
sentier vicinal n° 18 et au domaine public 
innommé, pour un montant de 230.700 €. 
Cette décision est motivée par l’améliora-
tion de la qualité urbanistique du centre 
de Durbuy-Vieille-Ville et par les projets 
d’aménagement de la nouvelle société 
propriétaire de l’établissement précité.

Toujours à Durbuy-Vieille-Ville, le Conseil 
décide à l’unanimité de solliciter du 
Gouvernement wallon l’autorisation d’ex-
proprier pour cause d’utilité publique (et 
en extrême urgence) diverses parcelles 
situées au nord de la cité et appartenant 
à la famille d’Ursel et ce, en vue de les 
affecter à l’usage public de stationnement 
et intermodalité des usagers (projet dit 
« Durbuy Nord », visé et approuvé par le 
Conseil). Cette décision résulte de l’échec 
des tentatives d’acquisition par voie 
amiable menées par le Collège échevinal.

Enfin, il est décidé d’acquérir une camion-
nette à benne basculante pour le Service 
des Travaux. Le montant est estimé à 
24.999,99 €.

❖

Séance du 30 octobre  

Le Conseil a décidé à l’unanimité de 
maintenir la taxe communale addition-
nelle à l’impôt des personnes physiques à 
8 %, ainsi que les centimes additionnels au 
principal du précompte immobilier à 2.600.

Approuvé par 12 voix pour et 5 contre 

(Mmes le Bussy et Rasse, MM. Carrier, 
Bonjean, Kersten), le règlement-taxe sur 
la collecte des déchets dans le cadre du 
service ordinaire de collecte prévoit pour 
2018 un forfait annuel de 135 € pour les 
ménages d’une personne et de 200 € pour 
les ménages de deux personnes et plus, 
auquel il faut ajouter 5 € par vidange de 
conteneur supplémentaire (au-delà du 
nombre alloué dans le forfait). Des tarifs 
spécifiques sont prévus pour l’horeca, les 
campings, etc. A noter que le forfait pour 
tout ménage non résident (même de une 
personne) est fixé à 200 €.

Une modification budgétaire au budget 
2017 du CPAS a été approuvée. Ce budget 
s’équilibre dorénavant à 5.669.458,78 € à 
l’ordinaire et à 479.933,46 € à l’extraor-
dinaire, avec une intervention communale 
supplémentaire de 100.000 €.

La suppression du site de la Protection 
civile de Libramont a été confirmée par 
l’arrêté royal du 8 octobre 2017, conser-
vant uniquement les sites de Brasschaat et 
Crisnée. Vu l’intention de la Commune de 
Neufchâteau d’introduire au Conseil d’Etat 
un recours en annulation contre cette 
décision et vu l’impact négatif de cette 
restructuration sur la quantité et la qualité 
des services de sécurité civile en territoire 
rural, le Conseil a autorisé le Collège à se 
joindre au recours qui sera introduit par 
Neufchâteau.

Un devis de remplacement de trois 
anciens luminaires par des LED à Durbuy 
(Récollectines), Heyd (Bihay) et Septon 
(Forge) a été approuvé pour un montant de 
1.798,69 € hors TVA.
Sous la coordination de l’Office communal 
du Tourisme, le Commissariat général 
au Tourisme a accordé aux Syndicats 
d’initiative de Barvaux, Bomal et Durbuy 
des subsides pour l’acquisition de vélos 
électriques. Afin d’encourager la mobilité 
douce sur le territoire communal, le solde 
non subsidié sera pris en charge par la 
Commune. Il est donc décidé d’octroyer 
les montants suivants à ces organismes : 
4.297,76 € à Barvaux, 2.219,35 € à Bomal 
et 3.105,49 € à Durbuy, à charge pour eux 
de reverser ces sommes à la Fondation SOS 
asbl qui a préfinancé l’opération.

Le subside Solidarité de 2.000 € inscrit 
au budget 2017 est réparti entre l’asbl 
Opération Villages roumains Durbuy, Aide 
au Tiers Monde, Resto Solidaire (400 € 
chacun) et Cap 48 (800 €).

Mme Rasse (groupe Horizon Bleu Ciel) a 
interpellé la majorité sur la problématique 
de la prolifération des chats errants sur 
le territoire de la Commune et sur les 
nuisances diverses que cela entraîne (bruit, 
déjections, dégâts aux poubelles, atteinte 
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à la faune sauvage). Elle souhaite que la 
Ville adhère aux campagnes d’identifica-
tion et de stérilisation des chats organisées 
par le Ministre du bien-être animal et 
qu’il soit inscrit au budget 2018 un crédit 
estimé à 2.250 € permettant de stériliser 
une trentaine de chats (avec des subsides 
wallons possibles en cas de renouvellement 
du Plan Stérilisation par la Wallonie). Le 
Bourgmestre Philippe Bontemps a répondu 
qu’en cas de problèmes constatés dans 
certains quartiers, le Service communal 
des Travaux place des cages de capture et 
remet les chats capturés à la SPA. Il ajoute 
que la stérilisation, si elle permet de 
répondre au problème de prolifération, ne 
règle pas celui de la salubrité publique. Il 
estime enfin que le Collège doit réfléchir à 
la mise en place de ce plan de stérilisation 
annuel souhaité et qu’il s’informera auprès 
de la Ville de Marche pour connaître ses 
statistiques et bénéficier de son expertise.

En vue d’analyser la problématique 
des eaux de ruissellement à Durbuy-
Vieille-Ville, la Commune a demandé à 
l’intercommunale AIVE une étude destinée 
à réduire l’impact des pluies torrentielles 
dans la petite cité. L’AIVE a facturé une 
pré-étude à 2.748,15 €, présentant ensuite 
une convention d’étude complète pour 
l’installation de 600 m de tuyaux sur les 
hauteurs de Durbuy, étude se chiffrant à 
48.000 € (sur environ 300.000 € de travaux) 
hors TVA. Le Conseil considère ce taux 
d’honoraires comme prohibitif et a donc 
décidé de procéder à un marché public 
pour désigner un autre auteur de projet.

Il existe à Durbuy-Vieille-Ville deux 
points de vue, et deux sentiers y menant 
(le Sentier du Belvédère et le Sentier 
des Béguines) qu’il importe d’aménager 
de façon sécurisée. Comme ces travaux 
doivent être réalisés par une entreprise, le 
Conseil a approuvé un cahier des charges 
visant à désigner un auteur de projet.

Le décompte final des travaux de repro-
filage de voiries réalisés par la SA Les 
Enrobés du Gerny est approuvé au montant 
de 199.786,49 € (soit un dépassement de 
32,28 % du montant initial). De même est 
approuvé le décompte final du marché 
« Entretien des voiries agricoles 2011, lot 4 
Aisne », pour un montant de 148.099,55 €, 
dont une partie est subsidiée par le Service 
public de Wallonie.

Quant au marché « PIC 2017-2018 Amé-
lioration de voiries à Verlaine », c’est 
son cahier des charges qui est approuvé, 
le montant étant estimé à 479.330,60 
€. Ici aussi une subvention du SPW sera 
demandée. Même décision positive pour 
le marché « Voiries agricoles 2016 – 
Bohon », estimé à 114.067,91 €, montant 
en partie subsidié par le SPW.

Concernant la liaison entre la carrière 
de Jenneret et la route nationale 
Ocquier-Ouffet, le Conseil décidait en 
juillet dernier de lancer une nouvelle 
procédure visant à réserver à l’entreprise 
exploitant la carrière (à la demande de 
celle-ci) l’usage exclusif de ce chemin 
d’accès à la nationale. A la suite de 
l’enquête publique organisée, le Conseil 
a décidé, pour accéder à la demande des 
exploitants, de déclasser de leur caractère 
public et intégrer dans le domaine privé 
des tronçons de chemins vicinaux et d’un 
chemin ressortissant de la voirie communale 
innommée. Seuls les propriétaires riverains 
de ce chemin (qui reste propriété 
communale, même s’il est d’usage privé) 
bénéficieront d’une servitude de passage 
perpétuelle et gratuite.

Le Gouvernement wallon retenait en 2014 
un projet durbuysien dans le cadre de 
l’ancrage communal 2014-2016 et prévoyait 
la rénovation de 4 logements à Bomal 
(Rue de Fleurie) et la construction de 10 
logements adaptés aux besoins spécifiques 
des personnes résidant en zone Habitat 
permanent à Barvaux (Rue de Hotemme). 
Le Conseil vient d’approuver une modifica-
tion de ce plan communal : le nombre de 
logements rénovés à Bomal passe de 4 à 5 
et ce, à la demande du Fonds du Logement 
des Familles nombreuses de Wallonie, 
opérateur du projet, vu que Durbuy peut 
bénéficier de l’enveloppe relative à un 
logement qui devait être réalisé à Verviers.

Le Conseil a approuvé le cahier des charges 
relatif à l’aménagement de cheminements 
pédestres et d’un espace de stationne-
ment sécurisé à Durbuy-Vieille-Ville, au 
montant estimé à 812.891,13 €. Une contri-
bution pour ce marché a été promise par la 
Wallonie à charge du budget du Commissa-
riat général au Tourisme et par le FEADER 
(Fonds européen agricole pour le Dévelop-
pement rural), programmation 2014-2024. 
Il s’agit en fait d’aménager la zone de 
l’ancien mini-golf. Sont notamment prévus 
dans ce projet une artère piétonne, une 
voirie à sens unique avec parking en épi, 
une aire de stationnement pour les vélos, 
une borne de recharge des véhicules élec-
triques, et une zone de mini-conteneurs 
enterrés.

En juillet dernier, le Conseil décidait de 
limiter à 30 km/h la vitesse des véhicules 
en Basse-Cour à Barvaux. Il est décidé 
de retirer cette délibération, vu que la 
configuration de cette voirie ne permet pas 
de réaliser des aménagements destinés à 
contraindre les conducteurs de réduire leur 
vitesse.

Le Conseil a encore approuvé le cahier des 
charges urbanistique du nouveau lotisse-
ment (17 lots) créé sur la Marlaine à Wéris.

Séance du 29 novembre 

M. Rahir, du Groupe Agua de Louvain-la-
Neuve, a présenté le fruit des réflexions 
de son bureau au sujet du vaste projet 
de rénovation urbaine de Barvaux. Les 5 
axes qu’il a exposés devraient déboucher 
sur des réalisations concrètes dans les 20 
ans à venir, en fonction notamment de la 
possibilité de subsides.

Le premier axe concerne l’espace urbain 
central. La Grand-Rue serait mise à sens 
unique (vers la descente), l’autre sens 
de circulation empruntant des voies 
secondaires (depuis la route de Marche) 
à aménager ou à créer en débouchant à 
l’actuel carrefour route de Bomal-route 
d’Erezée (où un rond-point serait créé) via 
une trouée réalisée par la démolition de 
l’ancien cinéma. Le quartier Basse Sauve-
nière-Ruelle de l’Aite serait également 
réaménagé de façon à créer une vraie 
place publique. Le projet global prévoit 
aussi la création de logements, commerces 
et parkings.

Le deuxième axe concerne Chainrue et 
propose le réaménagement de la voirie 
actuelle en sens unique pour désengorger 
le centre, la création d’une « véloroute », 
un cheminement cyclo-pédestre le long du 
Ry Daudet, la réalisation d’aménagements 
piétonniers, d’espaces verts et de parcage 
et des dispositifs de sécurité routière.

Le troisième axe entend dynamiser le 
quartier de la gare. La valorisation de 
la gare d’abord (passage piéton sous les 
voies, voirie « kiss and drive » avec rond-
point, remise à neuf des quais, parkings), 
mais aussi la valorisation de terrains (par 
du logement) inaccessibles, en créant de 
nouvelles rues, sans oublier un passage 
automobile sous les voies offrant une 
liaison directe entre Bomal et Wéris.

Le quatrième axe se situe à la Route de 
Marche. Trois ronds-points seraient créés à 
hauteur d’Astur-Car (où débuterait le sens 
unique), de l’entrée du magasin Carrefour 
et du carrefour Chainrue-Voie Michel, ainsi 
que  des aménagements cyclo-pédestres.

Un axe enfin entend aménager les berges 
de l’Ourthe. En rive gauche, toute la 
zone entre le Moulin et le Juliénas serait 
revue, avec valorisation des bâtiments 
existants, espaces paysagers ouverts vers 
l’Ourthe, zone spécifique pour les kayaks. 
En rive droite, il s’agirait de valoriser le 
parc communal et ses bâtiments par des 
aménagements artistiques et paysagers 
urbanistiques, et de limiter aux alentours 
la circulation automobile au profit des 
piétons (ainsi notamment un parcours 
cyclo-pédestre relierait les deux passe-
relles existantes).
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Dans la suite du Conseil, un point a été 
fait sur l’état d’avancement du projet 
« Communes Jeunes admis », dont la 
charte a été signée en septembre 2016. 
Une réalisation concrète voit le jour, sous 
la forme d’un Conseil communal des 
Jeunes qui vient d’être installé. Il est 
composé de 21 jeunes âgés de13 à 19 ans 
qui pourront y partager leur expérience de 
la vie citoyenne et débattre de leurs idées. 
Ils pourront émettre des avis sur certaines 
questions liées à la jeunesse à l’intention 
du Collège communal.

Le Conseil a approuvé un règlement de 
police sur les hébergements touristiques 
(HT) de grande capacité (pouvant accueil-
lir plus de 15 personnes) afin de remédier 
aux problèmes de voisinage que génèrent 
parfois ces structures. Il s’agit d’appliquer 
les mêmes règles que celles définies par le 
Code wallon du Tourisme et de veiller au 
respect du Règlement général de Police. 
On évitera d’abord un déséquilibre entre la 
capacité totale de tous les HT et le nombre 
de premiers résidents du village concerné. 
Chaque HT devra en outre comporter au 
moins un studio destiné à loger la personne 
désignée par le propriétaire comme res-
ponsable de la gestion de l’HT, personne 
qui devra s’y domicilier. Les HT devront 
comporter un parking extérieur privé, un 
espace de rangements pour les conteneurs 
de déchets, ainsi que pour les vélos, un 
numéro de police exclusif délivré par 
l’Administration communale, une plaque 
signalétique avec les coordonnées de la 
personne responsable à joindre en cas de 
problème. Le propriétaire ou la personne 
relais désignée par lui devra s’enregistrer 

à l’Administration communale, résider sur 
place ou à moins de 300 m, être joignable 
24 h sur 24 et accueillir personnellement 
les locataires pour leur donner les recom-
mandations utiles.

Le décompte final de l’aménagement de 
la traversée d’Izier (phase 2 du Plan d’In-
vestissement communal) a été approuvé, 
au montant de 754.113,41 €, une partie 
étant subsidiée par le Service public de 
Wallonie dans le cadre du Plan communal 
de Développement rural. 

Toujours dans le cadre du PCDR, un nouveau 
cahier des charges pour la construction 
d’une Maison rurale polyvalente à Villers 
a été approuvé, d’un montant quelque 
peu diminué : 1.160.685,38 € hors TVA (en 
partie subsidié par la Région wallonne).

Une coopérative à finalité sociale mixte, 
regroupant des producteurs, consom-
mateurs, restaurateurs et associations, 
appelée « Li terroir », a été créée. Pour 
la soutenir, le Conseil a décidé d’adhérer 
à cette coopérative en souscrivant deux 
parts de 500 € chacune.

Le projet wallon Be Wapp en faveur de la 
propreté publique a permis l’acquisition 
de cendriers urbains à placer sur la façade 
des commerces et établissements horeca. 
Un projet de convention a été approuvé, 
prévoyant que, si la Ville s’engage à fournir 
et placer les cendriers, l’autre partie 
s’engage à entretenir le cendrier et en 
recommander l’usage à son personnel et 
ses clients.

En 2016, il a été décidé de constituer l’asbl 
muséale « Halle aux Blés - Musée d’Art 
moderne et contemporain de Durbuy » et 
de concéder la gestion du musée à cette 
asbl. Le projet a bien avancé, un conser-
vateur et un animateur ont notamment 
été recrutés. Le Conseil a ainsi décidé de 
verser à l’asbl un subside de 15.000 €. 

Par ailleurs, Durbuy avait conclu avec 
la Province de Luxembourg un « contrat 
supracommunalité » dans le cadre du 
subventionnement des Communes par la 
Province. Des investissements communaux 
pour un montant maximum de 25.000 € 
peuvent être pris en charge s’ils répondent à 
certains objectifs définis par la Province, en 
matière culturelle, scolaire, économique. 
Le Conseil a décidé de retenir les actions 
suivantes : l’équipement du nouveau 
Musée d’Art moderne et contemporain 
de Durbuy et du marketing territorial, à 
savoir la création d’un nouveau visuel, logo 
et slogan, pour la Commune.

Il est décidé d’acquérir l’œuvre intitulée 
« La source de vie » réalisée par le 
sculpteur japonais Lin Li-Jen lors du dernier 
Symposium des Sculptures, et ce au prix de 
5.000 €.

En 2010, le Conseil adoptait une convention 
mettant à disposition de la Ville un fonc-
tionnaire provincial sanctionnateur, chargé 
d’infliger les amendes administratives 
prévues dans les règlements communaux. 
Ces amendes étant en augmentation, un 
avenant à cette convention a été approuvé, 
dans le but de désigner un 2ème agent sanc-
tionnateur effectif.

Le samedi 25 novembre dernier, à Tohogne,  en la Salle de La 
Laiterie,  dans le cadre du Kid’s Day, organisé par la Ville de 
Durbuy, l’Echevinat de la Petite Enfance, de l’Enfance et de 
l’Enseignement, la Commission de la Petite Enfance et tous les 
partenaires de la Maison de l’Enfance, et à l’occasion de la  
35ème édition de « La Semaine de l’Arbre », les familles avaient 
été invitées, pour la 14ème année consécutive,  à la tradition-
nelle opération « Un arbre, un enfant ! ».

A cette occasion, tous les enfants nés durant cette année ont 
reçu un arbre fruitier, un pommier, qui désormais symbolisera 
l’année de leur naissance.

Par ailleurs, cette journée, bien sympathique au demeurant, a 
permis aux parents de faire plus ample connaissance avec les 
services proposés par les acteurs de l’Enfance et de la Petite 
Enfance de la Ville de Durbuy.

André BAIJOT.

Un arbre, un enfant !

« A la Sainte-Catherine (25 novembre), tout bois prend racine », rappelle le dicton 
bien connu des jardiniers et des amoureux de la nature, pour qui les arbres font partie 
des ingrédients indispensables pour rendre notre cadre de vie plus agréable.

A Tohogne, les enfants étaient rois !
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Le flashcode

La rentrée scolaire et parascolaire de la 
Ville de Durbuy a vu l’apparition du nouveau 
système de flashcode dans les accueils des 
différentes Ecoles communales.

Le principe est que chaque enfant reçoit un 
ou plusieurs porte-clés avec un flash code 
et que l’accueillante le photographie avec 
son smartphone pour prendre la présence 
de l’enfant. Ainsi, l’accueillante perd 
moins de temps dans les papiers et surtout 
elle ne manipule plus d’argent.
 
Le système en est encore à ses débuts et 
rencontre quelques bugs, mais globalement 
il a l’air satisfaisant pour la majorité des 
familles. Nous allons tenter de l’améliorer 
au fur et à mesure de son utilisation car en 
effet, pour le moment, il est très rigide et 
peu tolérant, mais c’est nécessaire pour sa 
mise en route.
 

Accueil et activités

Pour rappel, différentes solutions d’accueil 
existent dans notre Commune. Dans 
chaque Ecole, de 7h30 à 8h30 le matin, 
de 16h à 17h30 le soir et jusque 18h30 en 
accueil centralisé à Barvaux (navettes de 
bus gratuites sur demande).
 
Le mercredi, un accueil est réalisé de 12h 
à 13h dans chaque Ecole et jusque 18h30 
dans le cadre des activités du mercredi 
après midi sur Barvaux (navettes gratuites 
aussi).

Nous avons également comme partenaires 
proposant des activités après l’école : le 
Centre Omnisports de Durbuy (COD) et 
tous les clubs de sports, l’Office Animation 
Loisirs (OAL) et ses ateliers (dessin, 
couture, cuisine, peinture, piano, solfège, 

Des initiatives dynamiques

batterie, guitare et cirque), ainsi que  
d’autres associations.
 

Commune Place Aux Enfants

Chaque année, l’Office Animation Loisirs, 
avec le soutien de la Ville  de Durbuy, 
organise l’activité Place aux Enfants. Il 
s’agit d’une journée d’animation où les 
enfants de notre région peuvent découvrir 
les différents métiers des adultes. Cette 
année, la culture et l’art ont eu les 
honneurs.
 
Anne Ginetti nous a fait le plaisir de nous 
accueillir dans ses locaux, et le Centre 
culturel nous a ouvert, entre autres, les 
coulisses du théâtre et du cinéma.
 
Grâce à ces différentes activités et à la 
qualité des animations proposées par l’OAL 
et ses partenaires, nous avons été élus 
« Commune Place Aux Enfants » pour 
l’année 2017. Félicitations à tous et merci 
à l’OAL !
 

Kid’s Day

Cette année, le 25 novembre 2017, a eu 
lieu notre traditionnel Kid’s Day. En effet, 
tous les deux ans, l’ensemble des parte-
naires Enfance de la Ville de Durbuy se 
rassemblent à la Laiterie de Tohogne.
 
L’objectif de cette matinée, entièrement 
gratuite et pleine de peps, est de (re) 
présenter aux (jeunes) parents et aux 

enfants les diffé-
rentes activités 
et services 
Enfance qui 
existent dans la 
Commune  de 
Durbuy.
 
Lors de cette 
j o u r n é e , 
les parents 
d’enfants qui ont 
entre 0 et 1 an, 
ont pu recevoir 
leur prime 
de naissance 
(5 chèques 
de 10 euros 
valables dans 
les commerces 

locaux) et un arbre (un pommier cette 
année) qui symbolise l’année de naissance 
de leur enfant.
 
De plus, chaque partenaire Enfance présent 
a proposé une animation (création de 

petites balles, collier de perles, plasticine, 
cirque, massage, brochettes de fruits, 
ateliers de psychomotricité …).  L’après 
midi, un spectacle « La Fée sans aile » 
était organisé par le Centre culturel.
 
Nous avons pu aussi donner des nouvelles de 
la future nouvelle « Crèche  des Tamarins » 
dont le chantier avait été arrêté pour cause 
de faillite de l’entrepreneur. Nous avons 
reçu de nouvelles offres et nous espérons 
pouvoir recommencer le chantier le plus 
rapidement possible. Avec une ouverture 
pour la fin de l’année 2018 si tout se passe 
bien.
 

Activités à venir 

Comme chaque année, les fêtes de fin 
d’année vont de pair avec l’organisation 
d’activités spécifiques. Des stages sont 
proposés à l’OAL , pour les enfants de 2,5 à 
12 ans (les 27, 28 et 29 décembre, ainsi que 
les 3, 4 et 5 janvier) et à la Halte-Accueil 
(les 27, 28 et 29 décembre, ainsi que du 2 
au 5 janvier inclus).

Un Noël au théâtre riche et varié est 
également proposé par le Centre culturel.  
Pour les ados, du 26 au 30 décembre, le 
Gîte d’étape de Villers-Sainte-Gertrude 
propose un stage « graffiti »… 

En parlant d’ados… 

Ca y est, il a vu le jour… Le Conseil 
Communal des Jeunes est en fonction. Nos 
ados et jeunes adultes auront l’occasion de 
s’exprimer officiellement dans le cadre de 
notre Commune, ce qui est important pour 
une Commune « Jeunes admis ». Nous féli-
citons les 21 jeunes qui se sont impliqués 
activement dans le cadre de ce projet qui 
sera porteur pour notre Commune.
 
Bref, l’année scolaire 2017-2018 est bien 
lancée et nous sommes sûrs que la nouvelle 
année civile se déroulera positivement et  
sur les chapeaux de roue…

Infos : 0473/30.17.71
enfance@durbuy.be

Bonnes Fêtes 
et Bonne année 2018 ! 

Anouchka Mailleux, Coordinatrice 
Enfance pour la Ville de Durbuy

La Maison de l’Enfance vous informe…
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Vous avez été nombreux à participer à 
cet événement qui, d’année en année, 
rencontre toujours le même succès. 

La matinée a débuté par une conférence sur 
« l’habitat » avec différents témoignages 
et expériences sur l’habitat kangourou, 
suivi par la diffusion d’un film. 

Pour rappel la plateforme « habitat - 
habiter » est en place depuis le début 
de cette année 2017 et travaille sur les 

La Journée des Aînés

La Coordination des Aînés de la Ville de Durbuy et le Plan de Cohésion Sociale ont eu, une fois encore, 
le plaisir d’organiser le 17 octobre dernier la « Journée des Aînés ».

Coordination des Aînés

Activités proposées par les différentes Amicales des Aînés  
(programme janvier-février-mars)

Les Amicales proposent aux Aînés de 55 ans et  plus, des activités ponctuelles :

Amicale de Barvaux : (Louis Boghe : 0475/44.33.06)
• Jeux de cartes, les jeudis après-midi 
• Dîner de printemps le 4 février

Amicale de Bomal : (Arlette Boquet : 0473/46.31.57)
• Jeux de société, les 3èmes mercredis du mois
• Dîner de printemps le 3 mars

 

différentes possibilités d’affecter et de 
réaffecter son logement. 

Quelques questions sont encore sans 
réponses par rapport à la législation et 
aux différents statuts des personnes qui 
partageraient un même logement ! Nous 
attendons  les directives de la Région 
Wallonne lorsqu’ils auront statué à ce 
sujet.

La journée s’est ensuite poursuivie par un 

excellent dîner et l’après-midi fut récréa-
tive puisque nos « Aînés déch’aînés » sont 
remontés sur les planches pour votre plus 
grand bonheur ! Bravo à eux !

Un tout grand merci à toutes et à tous 
pour votre participation. Bravo à tous les 
bénévoles qui font de cette journée un 
véritable succès.

Véronique Balthazard,
Echevine des Aînés.

Amicale de Grandhan : (Jules Lizen : 086/32.23.21)
• Bingo, tous les 15 jours, à partir du 4 avril
• Dîner de printemps le 10 février

Amicale de Heyd : (Victor Gustinne : 086/49.95.87)
• Activités encore à définir

Amicale de Izier : (Michèle Liégeois : 086/40.08.21 
ou 0499/16.13.47)

• Dîner de printemps le 17 mars (lieu à définir)

Si vous souhaitez plus de renseignements, n’hésitez pas à prendre contact avec les différent(e)s président(e)s.
Pour devenir membre d’une Amicale, une cotisation annuelle de 10€ vous sera demandée.

Pour la coordination des Aînés de la Ville de Durbuy, Julie SIMON – Coordinatrice.

CENTRE
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Ils étaient  nombreux à 
participer au BBQ le 27 
octobre dernier et par 
conséquent à montrer 
un intérêt à la vie de 
notre Commune. 

Ils constituent  une 
véritable richesse 
pour notre Ville de 
Durbuy. De nom-
breuses questions 
les concernent et les 
intéressent telles que 
la mobilité, le sport, la 
culture… 

Je sais qu’au sein des 
Associations et Clubs 
locaux, ils s’inves-
tissent  à leur manière, 
au service de notre 
Commune.
 
Avec la mise en place 
de ce Conseil, nous 
allons avec eux nous 
engager et développer 
le plus largement possible la démocratie 
participative et citoyenne ; ils iront à la 
rencontre d’autres jeunes Durbuysiens 
pour discuter des questions qui touchent 
les jeunes, défendre leur point de vue et 
mener des projets pour et avec les jeunes 
mais aussi  pour nous interpeller et faire 
des propositions.

Le Conseil Communal des Jeunes est en place !

Ce 22 novembre 2017 est un jour important et symbolique dans la vie de notre Commune, 
puisque nous installions pour la première fois un Conseil Communal des Jeunes.

Ils sont créatifs et motivés et vont donc 
contribuer à faire de ce Conseil un véritable 
lieu d’échange au service de notre belle 
Commune.

Ce Conseil Communal des Jeunes doit 
devenir un véritable lieu d’apprentissage 
de l’engagement individuel et collectif 
mais aussi de découverte. Il leur permettra 

d’avoir une meilleure connaissance du ter-
ritoire sur lequel ils vivent  et constituera 
donc une chance pour eux d’améliorer 
leur quotidien par la réalisation de projets 
concrets.

Bravo à chacune et à chacun et bon travail !
           

Véronique Balthazard,
Echevine de le Jeunesse.

Le Conseil Communal des Jeunes

Depuis la création de l’Académie O.V.A., le Concert de Noël est devenu une tradition. 
Il a lieu, en alternance, dans toutes 
les Communes partenaires. 

Cette année, nous serons heureux 
de vous accueillir dans la Commune d’Esneux, à 
l’église Saint-Léger de Tilff, pour ce concert qui per-
mettra aux élèves de se produire en toute convivialité 
et dans l’ambiance féerique des fêtes de fin d’année.

P.A.F : Entrée gratuite.
Pour tout renseignement :  

l’Académie O.V.A. au 04/384.60.11
www.academie-ova.be

Page Facebook

Académie Ourthe-Vesdre-Amblève
Concert de Noël

Mercredi 20 décembre 2017,  à 18h00.

CENTRE
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21 entreprises présentes, représentées 
par 27 participants, ont été accueillies par 
les 5 intervenants. Arrivés dans la salle, 
un petit déjeuner les attendait. C’était  
l’occasion de mieux se connaître autour de 
petits pains au chocolat et de croissants. 

La séance a été introduite par Véronique 
Balthazard, Echevine de l’Emploi à la 
Ville de Durbuy, qui a présenté l’objectif 
de la matinée organisée par la Maison de 
l’Emploi, en collaboration avec l’ADL de 
Durbuy et celle de La Roche-Houffalize, 
ainsi que les événements à venir à la Maison 
de l’Emploi. 

Sonia Baatout, responsable de la Maison de 
l’Emploi, a présenté les différents services 
accessibles à la Maison de l’Emploi, ainsi 
que l’équipe qui la compose. Elle n’a pas 
manqué de présenter les futures actions 
pour lesquelles les entreprises seraient sol-
licitées telles «Le Salon de l’emploi et de 
l’étudiant» du 7 mars, ainsi que les «15 ans 
de la Maison de l’Emploi», le 18 mai 2018. 
Fabienne Méode d’Idélux a présenté 
son métier d’accompagnement dans la 

Les nouvelles aides à l’embauche

Le 25 septembre 2017 a eu lieu une matinée d’information à destination 
des employeurs sur les nouvelles aides à l’embauche. 

recherche de travailleurs, les aides à 
l’emploi, les possibilités de formation des 
travailleurs ou employeurs et l’aide à la 
création d’entreprise. Les ADL de Durbuy 
(représentée par Marie-Agnès Piqueray) et 
de La-Roche-Houffalize (représentée par 
Julie Sacré) ont proposé aussi leur service 
et leurs actions dans leur Commune respec-
tive. 

Jean-Luc Dothey, responsable du Service 
Entreprise de Marche et Libramont, a 
présenté les nouvelles aides à l’embauche. 
Les employeurs présents n’ont pas hésité à 
poser des questions plus pratiques sur leur 
situation. Tout au long de la présentation, 
la richesse des échanges et la précision des 
informations étaient dues au fait que les 
différents intervenants apportaient une 
réponse plus construite et plus intégrée 
pour les employeurs. La fin de la séance a 
laissé la place à un moment de réseautage 
et de développement de collaboration 
entre les entreprises et les intervenants. 
Les entreprises présentes ont été très 
satisfaites de cette action.

Encore merci pour cette belle action 
ensemble. Nous vous remercions encore 
pour votre participation.

Véronique Balthazard, 
Echevine de l’Emploi.

Sonia Baatout,
Forem

Direction Territoriale du Luxembourg, 
Responsable d’équipe.

Le premier, né en 2012, est une formule 
plus engageante pour les clients puisqu’ils 
participent bénévolement à la mise à 
jour des listings produits sur le site www.
rutabagac.be , la facturation, l’ache-
minement des produits et la confection 
des paniers. Les produits proviennent 
d’une quinzaine de producteurs issus des 
Communes de Durbuy, Somme-Leuze et 
Erezée. Les familles impliquées se réu-
nissent tous les 15 jours à Barvaux. Il s’agit 
ici d’une association de fait.

La seconde initiative, www.literroir.be, 
est née un peu plus tard, en 2014. En plus 
de s’adresser aux consommateurs, elle 
souhaitait aussi offrir un service plus large 
envers les restaurateurs qui travaillaient 
de manière cohérente et vraie les produits 
de chez nous. Cela a demandé à l’ADL de 
travailler avec une quantité de produits 
plus grande et plus variée, de passer la 
vitesse supérieure en offrant notamment 
la possibilité de commander et payer en 
ligne. Le client y retrouve dès lors plus de 
produits (1600), provenant de producteurs 

li terroir
.be

C’est si simple d’acheter local!

de chez nous et d’un peu plus loin, mais 
toujours avec un esprit circuit court (max 1 
intermédiaire), avec cet esprit de soutien 
des producteurs locaux ! Aussi, étant donné 
la complexité et la gestion du site internet 
et la possibilité de se faire livrer à domicile, 
elle impose une marge plus élevée sur les 
produits.

De part et d’autre, comme dans toute 
petite boutique de produits de terroir, il 
faut pouvoir satisfaire le client avec une 
gamme complète, sinon, il va voir ailleurs. 
Vous trouverez donc sur ces deux sites un 
partenariat avec le commerce équitable 
et sur Li Terroir, des fruits et légumes de 
chez Interbio, uniquement lorsqu’on ne 
peut les produire chez nous. Sachez enfin, 
que tous les producteurs de chez nous 
n’ont pas souhaité vendre en ligne, soit 
pour une raison de philosophie, soit pour 
une question de capacité de production. 
D’ailleurs, ces producteurs, s’ils sont sur 
Li Terroir, vendent alors sur le marché 
bi-mensuel de Melreux.

Pour terminer, Li Terroir s’est constitué en 
coopérative à finalité sociale. Il s’agit donc 
d’une société commerciale, souhaitant 
se développer AVEC les points de vue des 
producteurs ET des consommateurs. Un 
véritable lieu de débats pour défendre 
notre économie locale ! Tout client, 
producteur, restaurateur ou institution 
peut dès lors prendre une part et devenir 
coopérateur. 

Tout renseignement sur le site  
Li Terroir ou auprès de Xavier 

Lechien au 086/219 841.

RutabaGAC et Li Terroir, même combat !

Tous deux ont été créés par l’ADL pour soutenir la commercialisation des 
produits locaux auprès des consommateurs que nous sommes tous !
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La première édition du Week-end du Client a eu lieu les 30 septembre et 1er octobre derniers.               
Durant ce week-end, des commerçants de toute la Belgique ont remercié leurs clients en leur offrant un petit 
cadeau. Grâce à la participation et au dynamisme dʼune quarantaine de commerçants de notre commune, cet 
événement fut un succès, malgré la météo maussade du samedi.   

A cette occasion, un échassier déambulait dans les rues à la recherche dʼAdeline de Durbuy, mascotte créée 
par lʼADL pour animer la page Facebook « Durbuy Commerces ».  Cette animation a pu se dérouler grâce à la 
collaboration des Syndicats dʼInitiative de Barvaux, de Durbuy et de Bomal.  Un tout grand MERCI à eux ! 

Dans lʼattente dʼune prochaine édition (1er week-end dʼoctobre), rendez-vous sur la page Facebook « Durbuy 
Commerces » pour suivre lʼactualité, les nouveautés et les bons plans de vos commerçants locaux !  

Ces actions nous incitaient à sortir de nos habitudes pour nous 
passer, quand c’était possible, de la voiture en solo et privilégier 
d’autres modes de déplacement en vue de réduire l’engorgement 
routier, préserver notre santé et l’environnement.

Notons une balade intergénérationnelle organisée le 20 
septembre 2017, le trajet du Proxibus offert le temps d’une 
journée, un guichet d’informations sur la mobilité, présent sur 
le marché de Barvaux, le défi «Emile, le serpent mobile» relevé 
dans 8 écoles.

Lors du débriefing, ceux-ci nous ont fait part de leur surprise 
d’avoir constaté que certains enfants voyageaient en voiture sans 
ceinture et parfois même à l’avant.  Nous profitons de l’occasion 
pour vous rappeler de ne pas fermer les yeux sur leur sécurité !

Nous félicitons tous les participants à ces différentes actions, 
nous remercions les bénévoles et tous les partenaires et nous vous 
disons à l’année prochaine !

Sarah TESSELY, Directrice du Forum de la Mobilité.

La Semaine de la Mobilité à Durbuy, un bilan 2017 très positif !

En étroite collaboration avec la Commune de Durbuy, l’ASBL Forum de la Mobilité a mené différentes actions 
dans le cadre de la Semaine de la Mobilité en septembre dernier. Des actions bien accueillies et enrichissantes 
pour tous !

Source : www.gerbeaud.com
Couvrir pour préserver la fertilité
Il s’agit de limiter l’érosion due au vent et 
au gel et le lessivage causé par la pluie qui 
fragilisent le sol.
Préparer le terrain
Oubliez le traditionnel labour d’automne et 
dispensez-vous d’ameublir. Il suffit en fin de 
compte de nettoyer les planches du potager.
Recycler les déchets du jardin
Réservez une partie des déchets que vous 
compostez habituellement. Les tiges des 
vivaces rabattues en novembre peuvent 
aussi remplir cet office à condition d’avoir 
été broyées. Les feuilles des arbustes et des 
bouleaux, de petite taille, sont parfaites pour 
cet usage. Vous pouvez placer en dessous des 
cartons sans encre après les avoir arrosés pour 
les lester. Vous pouvez aussi recouvrir le sol de 
compost. Quel que soit le matériau employé, 
disposez une couche de 5 à 7 centimètres. 
Evitez ceux qui sont trop acides tels que les 
conifères ou les végétaux ligneux trop riches 
en carbone, ils absorberaient tout l’azote du 
sol. 

Chantal ROSSIGNON, Plan communal du 
Développement de la Nature (PCDN).

Protéger la terre du 
potager en hiver

Sous le carton : un sol vivant...
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« L’Europe sociale, 
mythe ou réalité ? »  

Conférence de Claude ROLIN

Le 26 janvier 2018 à 14h30 à la salle 
du Syndicat d’Initiative de Barvaux-s/O, 
Parc Juliénas, en collaboration avec 
l’Université Tous Âges Nord-Luxembourg. 

Claude ROLIN est député européen et 
vice-Président de la Commission de l’Emploi 
et Affaires sociales du Parlement européen. 

L’Europe sociale, il en fait un combat. C’est 
tout d’abord comme Secrétaire général de 
la Confédération des Syndicats Chrétiens 
(CSC) qu’il la revendiquée, notamment 
lors de nombreuses manifestations. Il l’a 
également défendue au sein du Comité de 
direction de la Confédération européenne 
des Syndicats et au Comité Économique et 
Social Européen.

Le 17 novembre 2017, à Göteborg, en 
Suède, les Présidents du Conseil, de la 
Commission et du Parlement européens 
signaient une proclamation s’engageant 
pour la mise en place d’un Socle européen 
des droits sociaux. L’Europe sociale 
est-elle en marche ?

En début de législature, le Président de 
la Commission, Jean-Claude Juncker, 
s’engageait à œuvrer pour que l’Union 
européenne mérite un « triple A social ». 
Pourtant, beaucoup d’européens semblent 
aujourd’hui convaincus que l’Europe est, 
au contraire, synonyme de recul social. 
L’Union européenne rime-t-elle avec 
dumping social, concurrence exacerbée 
et austérité ? 

Ceux que l’on appelle les Pères fondateurs 
de l’Europe se seraient alors trompés 
et s’inscriraient en faux face à cette 
vision d’une Union européenne froide et 
bureaucratique, incapable de répondre 
aux aspirations des citoyens. La question 
mérite donc d’être posée, sans ambages : 
l’Europe sociale est-elle seulement 
agitée de temps à autres tel un slogan ?
 
De même, la réforme de la directive 
encadrant le détachement des travailleurs 
mettra-t-elle un terme à la concurrence 
contreproductive que se livrent les entre-

Prochaines activités

prises et donc les travailleurs européens ? 
Est-il possible d’imaginer un salaire 
minimum ou une assurance chômage à 
l’échelle européenne ?

Toutes ces interrogations sont légitimes 
et appellent des réponses complexes.  
Certains mécanismes sont à l’œuvre ; 
d’autres sont encore à l’étude voire 
en projet et tous méritent une grande 
attention, car ce sont les bases de l’Europe 
de demain ; l’Europe dont nous voulons 
et celle dont nous ne voulons pas.

« Vie nomade et simplicité 
volontaire » 

Rencontre avec Laurence 
et Joël Schuermans autour du livre 

« Chronique d’un départ »

Le jeudi 8 février à 20h00 dans la salle du 
Conseil communal de Barvaux-S/O.

Laurence et Joël Schuermans ont publié 
ensemble cet ouvrage plein de photos 
magnifiques « Chronique d’un départ » 
qui hésite entre essai, poésie et photo-
graphie. C’est une invitation à prendre 
une pause et à emprunter les chemins de 
traverse à la recherche de la liberté libre 
et de plus de simplicité.

En 2010, Joël et Laurence Schuermans 
remettaient les clés de leur maison et 
partaient vivre sur les routes du monde sans 
date de retour. Le début d’une existence 
nomade à explorer les possibles. Au travers 
de ce livre, manifeste intime, ils partagent 
leurs réflexions sur ce qui les a poussés à 
tout quitter, sur la vie, la liberté, l’écriture 
et le voyage.

Laurence a été tour à tour professeure 
de français langue étrangère, libraire, 
serveuse, traductrice et copywriter. Elle 
partage son temps entre la photographie, 
l’édition et son blog de voyage (www.par-
tispour.com). Habitée par le mouvement, 
elle ne tient pas en place et ne trouve 
son équilibre que dans le changement et 
la découverte du monde qui l’entoure que 
ce soit en Belgique ou à l’autre bout du 
monde.

Joël se définit comme aventurier et 
romancier, il a parcouru de nombreux 
endroits de la planète dans des contextes 
très variés : du Québec en tant qu’étu-
diant à la Somalie en tant que soldat, 
de l’Espagne en tant que créateur de 
vêtements de parachutisme au Mali en 
tant que paramedic, de l’Inde en train au 
Vietnam à vélo…Auteur de deux romans, il 
poursuit son travail d’écriture en le nourris-
sant de ses expériences et du voyage.

La rencontre s’articulera à la fois autour 
de ce voyage et autour du thème de la vie 
nomade et de la simplicité volontaire.

« L’Iran une autre image » 
découverte photos avec Marie-
France Lesage et Didier Lardot 

Le jeudi 1er mars à 20h00 dans la salle du 
Conseil communal de Barvaux-S/O.

En Occident, l’Iran fascine autant qu’il 
inquiète.

En 2017, Marie-France Lesage et Didier 
Lardot ont été à la découverte de ce pays. 
Ils vous présenteront leur témoignage pho-
tographique et leur livre « Iran, carnet de 
voyage » qui fait entrevoir une autre réalité 
que celle présentée dans nos médias.

Brocante de livres de la Bibliothèque 
de Barvaux –s/O

 
Du mardi 6 février au samedi 17 février à 
la Bibliothèque de Barvaux-s/O

Comme tous les deux ans, et durant 15 
jours, la Bibliothèque proposera à la vente 
les livres élagués de ses collections ainsi 
que des livres reçus en don et qui n’ont pu 
entrer dans ses collections.
Venez nombreux… Prix à partir de 0,25€ 
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Foire du livre de Bruxelles

Le samedi 24 février voyage organisé 
par les Bibliothèques de Durbuy, Hotton, 
Marche et Laroche-Rendeux.

Comme chaque année, vous êtes invités aux 
rencontres d’auteurs, dédicaces, débats, 
expositions dans cette immense librairie 
où il est impossible de s’ennuyer et qui 
accueille également un espace gourmand.

Départ : 8h15 à Barvaux.
Retour : départ de Bruxelles à 16h30.

PAF : 15€/par personne.  
Nombre de places limité. 

Inscription indispensable 
avant le 1er mars.

Réservation effective dès réception du 
paiement avant le 16/02.

Info et réservation : votre Bibliothèque 

Présentation des Kamishibai 
par les animateurs de DURBUY 

Les dimanches 21 et 28 janvier 2018 à 
10h30 à la Bibliothèque de Barvaux-S/O, 
Maison Legros.

Durant trois jours, des animateurs de la 
commune de Durbuy : des puéricultrices 
de la crèche, des animateurs de l’OAL, 
une psychomotricienne, des bénévoles 
Lismoi-Lienous de la Bibliothèque et une 
guide du château de Logne ont suivi une 
formation pour créer et animer un Kami-
shibai.

NB : un Kamishibai, est un théâtre de 
papier…

En trois jours ils ont créé des merveilles….  

Venez les découvrir ces dimanches matin 
et les encourager sur le chemin de la 
création !

Quelque 40 000 bénévoles se mobiliseront le week-end 
des 12, 13 et 14 janvier au profit de projets de dévelop-
pement qu’Iles de Paix mène en Afrique et en Amérique 
du Sud. Partout, en Wallonie et à Bruxelles, vous pourrez 
vous joindre à cette belle cause en achetant des modules, 
bracelets, sacs en coton et essuies, symboles de solidarité. 

L’argent récolté au cours de cette 48ème campagne 
financera d’ambitieux programmes en matière d’agri-
culture familiale durable au Bénin, au Burkina Faso, en 
Ouganda, au Pérou et en Tanzanie. Objectif : diffuser des 
techniques simples, peu couteuses, facilement reproduc-
tibles et respectueuses de l’environnement. L’ONG belge 
accompagne donc plus de 300 000 agriculteurs pour 
qu’ils puissent mieux nourrir leur famille et améliorer leurs 
conditions de vie.  
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MAISONS OSSATURE BOIS & CHALETS  
CLÉS SUR PORTE - TRANSFORMATIONS - BARDAGES 
TERRASSES - CARPORTS - PERGOLAS - WELLNESS

DEVIS GRATUIT       
SANS ENGAGEMENT

www.centrefuneraire-pollaffut-heerwegh.be

funérailles, crémations, 
assurances obsèques,
assistance en formalités 
après funérailles

084 46 62 11
24h/24h et 7j/7j

Rue Erène 9 | 6900 Marche-en-Famenne 

Hotton-Melreux | Barvaux | Hamoir | Anthisnes
Comblain-au-Pont | Poulseur | Marche-en-Famenne

Rochefort | Jemelle | Wellin

Martiny & CieS.a.

tél. : 086 21 25 70 | www.martiny.be 
info@martiny.be - Route de Marche, 70 - 6940 Barvaux s/O

Pour mieux 

vous servir, 

nos bureaux 

et entrepôts 

restent ouverts 

pendant midi.

P r o d u i t S  P é t r o l i e r S
G a s O i l  d e  c h a u f f a G e
PetROle laMPant -  Gaz
chaRBOn -  Pellets -  Buches
aliMents POuR aniMaux 

Self Car-waSh
www.carwashmartiny.com

le jeudi «Petits PRix»
Promo pellets 10 sacs achetés, le 11è offert

MAISON COUNASSE

BARVAUX : Lu-Je 8h à 19h, Ve 8h à 20h, Sa 8h à 19h & Di 8h à 18h
FERRIERES : Lu-Ve 8h30 à 19h, Sa 8h à 19h & Di 8h à 12h30

Electricité
VMC
Domotique
Protection et 
détection incendie

Eclairage commercial  
et urbain
Eclairage LED
Câble réseaux

Rue du Vieux Mayeur, 9B1 - 6940 barvaux s/O
elec.nutal@gmail.com

086/21.30.96    0475/65.71.61

Taxi Durbuy
0495 32 73 85

info@taxidurbuy.com

tous vos transferts vers les
aéroports, gares de belgique et des

pays limitrophes
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Le CPAS vous informe

Vous y avez peut-être droit…

• Les personnes bénéficiaires d’une 
intervention majorée d’assurance soins 
de santé (BIM ou ex-VIPO).
• Les personnes à bas revenus ; cela signi-
fie que mon ménage dispose de  revenus 
annuels bruts imposables inférieurs à 
18.363,39 €, majorés de 3.399,56 € 
par personne à charge (montant du 
01/09/2017).
• Les personnes surendettées, personnes 
suivies en médiation de dettes ou en 
règlement collectif de dettes.

Quels documents présenter 
lors de votre rendez-vous ?

• Votre carte d’identité.
• Votre numéro de compte.
• La facture de livraison ou ticket mazout 
ou pétrole.
• La preuve de vos revenus actuels.
• L’attestation de médiation de dettes ou 
règlement collectif de dettes si néces-
saire.

Pour ce faire : 

Téléphonez dans les 60 jours suivant la 
date de livraison au 086/349.350

Le montant maximum de l’allocation 
reste 0,14 cents du litre, soit 210 € pour 
max 1500 L par année civile !

Vous aimeriez avoir de temps en temps 
une présence conviviale à domicile, sortir 
de chez vous pour faire une balade ou un 
déplacement, bavarder autour d’une tasse 
de café et partager vos envies ? 

Alors ce service est fait pour vous !

Maria, bénéficiaire d’une visite à 
domicile, témoigne :
... Je suis devenue malvoyante. Je vois 
très peu. Je ne sors plus beaucoup car c’est 
compliqué pour moi. Cela  fait presque 
3 ans que Daniel me rend visite chaque 
semaine. C’est un homme charmant, il est 
très aimable. Ça me fait du bien de parler 
avec lui. On va se promener ou on prend 
le goûter. De façon tout à fait fraternelle, 
c’est très agréable. Je le remercie souvent 
et il me répond que c’est naturel et qu’il 
en retire de la satisfaction aussi. C’est un 
échange tout simplement...

En Belgique, 1 personne sur 7 vit seule et 1 
senior sur 10 n’a plus aucun contact social 
(famille, amis…). Pour ces personnes, le 
quotidien est parfois triste et compliqué. 
C’est pourquoi, la Croix-Rouge propose 
un service gratuit pour les soutenir. Il 
permet à celles et à ceux qui souffrent de 
la solitude, de rencontrer nos volontaires, 
ponctuellement ou régulièrement, pour 
partager un moment à deux.

Daniel, bénévole, partage son enthou-
siasme :

La Maison Croix-Rouge Ourthe et Aisne

Vous propose son service de visites à domicile « Hestia » et recherche 
des volontaires pour effectuer des visites  à domicile auprès  de personnes isolées !

… Une fois par semaine, je rends visite 
à Maria, on parle, on prend un café, on 
mange un morceau de tarte. Ce sont deux 
heures que je ne vois pas passer… Concrè-
tement, les bénévoles Hestia ne sont pas 
des aide-ménagers ou des infirmiers. 
Leur démarche essentielle est axée sur 
l’échange verbal.
Le bénévole dans ce genre d’action retire 
au moins autant que ce qu’il apporte…

Cela vous intéresse ?  Vous avez 2 heures de 
libres par semaine ?

Contact et informations :  
Jennifer Carrette 

0498/12.25.18
guess64@live.be

Grands froids... soyons vigilants
Des mesures de sensibilisation, de prévention, voire d’intervention en faveur des personnes socio-économiquement 
fragilisées, peuvent être nécessaires en cas de conditions climatiques extrêmes. Différents Services présents sur le territoire 
de notre Commune peuvent apporter une aide ponctuelle aux personnes dans le besoin. 

Infos : 086/219.811 info@durbuy.be

Allocation chauffage toujours en vigueur en 2017 !
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Le point sur les travaux en voirie

Qu’avons-nous réalisé au cours du 
second semestre de l’année 2017 ?

Travaux d’enduisage

Ont été réalisés:

• Thier d’Ozo
• route d’Izier- Ferrières 
• Tohogne-Houmart
• Houmart-Longueville
• route du terrain de football à Oppagne
• Wéris en-dessous de l’église

Marché adjugé à la Société Gravaubel. Coût 
final: 83.000 € tvac.

La fin de l’année est, pour nous, l’occasion de dresser le bilan de ce qui a été réalisé lors 
du second trimestre et de faire le point sur les travaux prévus en 2018.

Voiries réalisées par entreprise

Palenge, route Sainte-Geneviève. 
Travaux réalisés par l’entreprise Mathieu 
avec décompte final de +/- 115.000 €.

Route Durbuy-Palenge. 

Travaux également réalisés par l’entreprise 
Mathieu, mais nous ne sommes pas encore 
en possession du décompte final.

Que nous réserve 2018 ?
Verlaine

Travaux subsidiés en partie par le PIC 2017-
2018. Ils consistent en:

• pose de tuyaux pour les eaux de ruis-
sellement,
• pose de nouveaux filets d’eau,
• reprofilage de la voirie dans les rues de 
la Miniée, du Puits et des Charançons 
• un aménagement sécuritaire rue de la 
Pyramide.

L’ouverture des soumissions est prévue le 6 
décembre 2017 et logiquement les travaux 
débuteront dans le courant du mois de mai 
2018. A noter que dans ce chantier, la SWDE 
interviendra pour installer une nouvelle 
conduite d’eau.

Petit-Han, rue des Aguesses 

Ces travaux sont subsidiés par le PIC 2017-
2018. 
Ils débuteront au carrefour du Chemin du 
Hasard jusqu’à la jonction du carrefour 
avec la rue des Ardillats. Ils consistent en:

• récupération des eaux de ruisselle-
ment,
• pose de filets d’eau ou bordures filets 
d’eau,
• éléments sécurisants,
• reprofilage complet de la voirie.

Ces travaux sont inscrits au budget 2018 et 
seront réalisés la même année.

Voirie dans le bois des Mignées

Dans le cadre du Plan Habitat Permanent, 
nous avons obtenu un subside de 50.000 €. 
Aussi avons-nous  organisé un marché de 
travaux et de reprofilage de voirie dans le 
bois des Mignées,  à la suite des voiries déjà 
rénovées en 2016.

Ces travaux ont été adjugés à la Société 
Mathieu pour la somme de 95.161 € htva et 
seront réalisés au printemps prochain.

A Barvaux,  le parking de l’OAL

Il sera complètement réaménagé. Voici une 
brève description du dossier :

• Démolition du mur de la berge existant 
le long du « Ris Dodet », côté parking, 
remplacé par des gros enrochements.
• Prolongement des trottoirs existants 
venant de la voirie « En Charotte » en 
pavés béton jusqu’à la nouvelle passe-
relle traversant le “Ris Dodet”.

Thier d’Ozo (Photo Ph. Gillon).

Route Palenge - Durbuy (Photo Ph. Gillon).
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Un mot à propos du PIC 
(Plan d’Investissement Communal)  

Il s’agit d’un subside sous enveloppe fermée de la Région Wallonne,  
attribué aux Communes pour des travaux de voiries ou dans 
certains espaces publics, ainsi que  pour des travaux de restauration 
et d’entretien de bâtiments publics.

Cette enveloppe fermée est calculée suivant certains critères: le 
nombre d’habitants, les km de voiries. Ces deux éléments sont 
pondérés par la situation économique et sociale de la Commune.

Nous recevons pour l’exercice 2017-2018, la somme de 457.000 €.

Ce subside est employé à concurrence de 50%,  c’est-à-dire 1€ 
investi par la Ville égale 1€ de la Région Wallonne.

• Aménagement d’une cour récréative 
clôturée contre le bâtiment OAL et de la 
place devant l’OAL en pavés béton.
• Aménagement de places de parking 
au nombre de 31, par la pose de dalles 
gazon et la pose d’un revêtement bitu-
meux pour l’accès aux places de parking.

Ce chantier est attribué à la Société 
Roberty et sera réalisé début 2018.

Aménagement de l’ancien mini golf 
à Durbuy

Ces travaux consistent en l’aménagement 
d’un parking avec voirie centrale en sens 
unique, afin de  rendre l’avenue Hubert 
Philippart piétonne.

Pour ce qui est de la réalisation d’un îlot 
conteneurs, il sera composé de:

• 8 conteneurs enterrés de 6m³,
• 2 conteneurs enterrés de 3m³ (matière 
organique),
• 2 bulles à verre enterrés de 4m³.

Ces travaux rendront un cheminement 
pédestre sécurisé dans l’avenue Hubert 
Philippart et  permettront d’aménager 
un parking de 47 places avec une voire 
centrale en liaison vers l’Anticlinal.

Quant à l’ilot conteneurs, il transformera 
le chancre actuel en un environnement 
propre.

Ces différents travaux sont subsidiés en 
partie par le FEADER,  tandis que l’îlot est 
financé entièrement sur fonds propres.

L’ouverture des soumissions est fixée au 15 
décembre 2017.

❖

D’ores et déjà, je vous fixe rendez-vous 
dans le Bulletin communal de mars 2018 
pour faire le point  sur l’évolution de nos 
différents projets.

Vous devinez à la lecture de ces quelques 
lignes que la majorité met tout en oeuvre 
afin de poursuivre la rénovation et la 
sécurisation de notre réseau routier et 
ce, toujours dans le respect d’une stricte 
rigeuru budgétaire.

Je vous souhaite de passer d’agréables 
Fêtes de fin d’année.
Tous mes meilleurs voeux de santé, de joie 
et de bonheur pour l’année 2018!

Freddy PAQUET,
Echevin des Travaux. 
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Ce fut l’occasion pour les différents 
orateurs de rendre un hommage appuyé 
à Jacky Adam, Monsieur « Moulins de 
l’Ourthe ». Pour sa part, le Bourgmestre 
Philippe Bontemps mit l’accent sur 
l’œuvre monumentale - unique en son 
genre – qu’a réalisée cet infatigable 
chercheur, si proche des gens de son terroir.

[…] L’histoire classique a depuis longtemps 
étudié et magnifié le temps des cathé-
drales, celui des châteaux, oubliant 
paradoxalement le temps des moulins et 
des meuniers,  sans le travail desquels 
châteaux et cathédrales n’auraient été ni 
aussi beaux ni aussi riches… Sans le paysan 
qui labourait, semait et récoltait, sans le 
meunier qui moulait le blé et le charpentier 
qui construisait le moulin, il n’y aurait tout 
simplement eu ni cathédrales ni châteaux.

S’intéresser au moulin, il y a quelques 
décennies, était pour le moins insolite. 
Il faut bien le reconnaître, le moulin - ce 
patrimoine ethnologique - attirait fort peu 
les chercheurs. Jusqu’au jour où un Ren-
deusien, Jacky Adam, décida de prendre 
à bras-le-corps le passé des moulins  
de l’Ourthe. Il ne pouvait pas en être 
autrement, puisque son grand-père Désiré 
Cornet tenait le moulin de Bardonwez.

Depuis 1999, ce réveilleur de mémoire 
piste les vestiges des moulins, témoins 
désormais silencieux du travail et de la 
peine des hommes, et recueille inlassable-
ment les témoignages des anciens meuniers 
et de leurs descendants. 

Depuis près de deux décennies, les moulins 
du bassin de l’Ourthe renaissent grâce au 
travail de bénédictin réalisé par Jacky 
Adam, qui a réussi la gageure de ressusci-
ter 252 moulins au fil de la rivière, depuis 
ses sources jusqu’au confluent à Liège, où 
elle épouse la Meuse.

Jacky Adam, un meunier de l’histoire!

Des Moulins et des Hommes...

Barvaux, le 12 novembre 2017 - En présence d’un public très nombreux et 
conquis, parmi lequel on reconnaissait René Collin, Ministre de la Ruralité, 
André Bouchat, Bourgmestre de Marche-en-Famenne, Michel Francard, 
Professeur à l’UCL, les écrivains Armel Job et Benoît Coppée, a eu lieu la 
présentation de l’ouvrage « Contes, légendes et belles histoires des moulins 
de Wallonie ». Philippe Herman de la RTBF-Vivacité en assurait l’animation.

Cette vaste entreprise, sobrement intitulée 
Des Moulins et des Hommes, comprend 
actuellement quelque 1.700 pages, 
réparties en six tomes, richement illustrés 
de nombreuses photographies et de témoi-
gnages vivants, qui retracent la vie des 
hommes lorsque celle-ci était rythmée par 
la musique du moulin. 

Une véritable saga passionnante que nous 
devons à cette « mémoire meunière » 
qu’est Jacky Adam. Au fil des pages, nous 
revoyons les meules broyer le grain, les 
meuniers s’affairer; au fil de la lecture, 
nous entendons même le clapotis de l’eau 
qui actionnait les aubes des roues. 

Merci, cher Jacky, à toi et à toute ton 
équipe, pour la qualité de cette oeuvre 
qui nous permet de revisiter une époque 
où le temps s’égrenait autrement et où les 
relations humaines avaient probablement 
une intensité et une saveur plus forte 
qu’aujourd’hui.

❖

Il est né dans la vallée de l’Aisne, il y a 
passé son enfance et ses vertes années, à 
cent mètres d’une ébénisterie, l’ébénis-
terie Lepêche, dont les machines étaient 
actionnées par une roue hydraulique. Le 
canal d’adduction passait dans la cour de 
sa maison. Le romancier Armel Job ne 
pouvait que se passionner pour l’œuvre de 
Jacky. 

[…] Ce que le travail de Jacky  a fait 
ressurgir du passé  est une véritable 
industrie. J’emploie ce mot parce qu’il 
comporte, dans son sens ancien, une idée 

d’habileté, d’ingéniosité, de ténacité, 
mais aussi parce que ce terme désigne, au 
sens courant, une activité de production, 
de transformation de grande ampleur. Nous 
avons peine à nous imaginer aujourd’hui 
qu’il ait pu exister plus de deux cents 
moulins sur le seul cours d’une simple 
rivière comme l’Ourthe.

Quelle industrie vraiment ! Et surtout 
quelle belle industrie ! Car tous ces 
moulins n’émettaient pas de fumée, ils 
n’envoyaient pas dans le ciel de l’Ardenne 
ces gaz méphitiques à effets de désert 
qui aujourd’hui nous empoisonnent, ils 
n’infestaient pas les rivières de rejets 
contaminés. Ces moulins-là ne dévalisaient 
pas la nature.  Ils lui empruntaient le flux 
limpide des cours d’eau, dérivaient  leur 
puissance inconsciente jusqu’à leur roue et 
le rendaient, étourdi mais intact, à leurs 
berges, quelques lieues plus loin.

Mais, plus encore que d’avoir exhumé un 
savoir-faire exemplaire, ce que nous devons 
surtout à Jacky, c’est d’avoir  ressuscité le 
peuple des moulins.

Je veux dire le peuple des campagnes 
d’alors, le peuple des hommes et des 
femmes aux doigts calleux, le peuple des 
gens modestes, pauvres mais non point 
miséreux, pauvres de la noble pauvreté qui 
ne s’encombre pas du superflu, le peuple 
des forcément débrouillards, qui « tiraient 
leur plan »,  tout seuls, de leur mieux, pour 

épouser la jeune fille ou le jeune homme 
qu’ils « voyaient volontiers » et élever 
ensemble des enfants qui étaient leur seul 
trésor.

Philippe Bontemps.

Armel Job au pupitre, Jacky Adam, Philippe Herman, Benoît Coppée 
et François Bellin.
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Ces gens-là, ces petits, ces obscurs, ces 
inconnus de l’histoire, parmi lesquels je 
suis né, auxquels je suis toujours resté 
fidèle, Jacky leur a donné la parole. Il 
n’a pas voulu parler à leur place. Il les a 
respectueusement laissés s’exprimer, avec 
leurs mots rocailleux, leurs expressions 
taillées à la serpe, les dérapages wallons 
qui s’échappaient par mégarde de leurs 
lèvres. Sans le savoir peut-être, il a procédé 
à la manière de Svetlana Alexievitch, prix 
Nobel de littérature, dont les œuvres  sont 
tout entières composées des paroles du 
petit peuple russe.
  
À en croire les manuels d’histoire, le 
destin de l’humanité est forgé par les rois, 
les puissants, les révolutionnaires, les 
conquérants, les politiciens, les génies de 
la science et de l’art. Pourtant, si on veut 
bien  y réfléchir, toutes ces illustres per-
sonnalités ne relèveraient-elles pas plutôt 
d’une sorte de météorologie historique, 
si je puis dire, dans le sens où elles font 
la pluie et le beau temps, qu’on est bien 
obligé d’accepter, mais sans toucher réel-
lement au fond de notre existence fait de 
joies, de peines, d’espoirs, de désillusions, 
de minuscules événements à notre mesure 
de fourmis, qui n’ont aucune place dans les 
livres d’histoire ?

L’essence même de l’humanité, la pâte 
véritable des humains, n’est-ce pas la vie 
commune des gens ordinaires ? N’est-ce 
pas notre vie à nous, gens de peu d’impor-
tance, dont il ne resterait pas la moindre 
trace officielle s’il n’y avait des Jacky 
Adam ? Grâce à Jacky, les petites gens qui 
nous ont précédés ne seront pas oubliées. 
Dans les temps à venir, on ouvrira les huit 
tomes des Moulins et des hommes et nos 
descendants pourront toucher du doigt la 
vie réelle de nos campagnes. Jacky a édifié 
un véritable monument à notre peuple.

Ainsi aura-t-il été lui-même un meunier de 
l’histoire. De la multitude des témoins qu’il 
a interrogés, il a su tirer une pure farine 
de vie. Si difficile à conjuguer que soit le 
verbe « moudre », on peut dire qu’il en a 
moulu de la besogne ! Peu d’ethnographes 
moulent comme lui, peu moudront, car  
ils seraient moulus de fatigue. Puisses-tu 
encore longtemps, cher Jacky, dans ton 
tee-shirt moulant, moudre ce que les 
historiens, bien qu’ils crussent moudre, ne 
moulurent point : la véritable mouture de 
l’humanité.

❖

Quant au romancier et scénariste Benoît 
Coppée, il voit en Jacky Adam un sage, un 
prophète qui nous invite à manifester plus 
de  respect envers Dame nature.

[…] Notre planète est si petite au milieu de 
milliards d’étoiles. Mais elle est créative à 
ne savoir où se nourrir de ses richesses et 
de sa générosité. Elle crée la forme belle 
des coquillages, la tourelle. Elle crée le 

fruit sucré, la mirabelle. Elle crée l’abeille 
et ses miels aux saveurs de pin, de thym, 
de romarin ou de tilleul. Elle est belle. 
Source de tout.  

Cela nous est sans doute insupportable. 
Qu’ont donc les hommes à vouloir dominer 
à ce point ce qui nous est offert ?  Qu’ont 
donc les hommes à vouloir maltraiter, 
abîmer ce sein généreux qui nous offre, 
selon les régions, le suffisant ou l’abon-
dance ? Ce que l’on ne possède pas 
soi-même, il nous faut l’abîmer. 
 
Çà et là des prophètes nous montrent 
la voie d’un espoir, d’une possibilité de 
réponse à l’avidité de l’être humain. 
Jacky Adam est un prophète. Au rythme 
des saisons, au rythme de sa plume, au 
rythme de ses photographies, au rythme de 
ses amitiés, de ses tartes aux pommes et 
de ses bons cafés, il réalise un travail de 
mémoire à la rencontre des moulins de la 
vallée de l’Ourthe, cette vallée si chère à 
son cœur.  

Notre planète regorge de dons, telle une 
mère généreuse et bienveillante. Il y a le 
bois. Il y a la pierre. Il y a l’eau. Il y a le 
vent. Il y a le soleil. Il y a la terre… Ces 
dons nous ont permis de construire, de nos 

mains et de nos intelligences, des moulins. 
Ces dons nous ont permis de les faire 
tourner, de les faire chanter, de leur faire 
moudre la graine millénaire. Ici, il ne s’agit 
pas de dominer. Gare à celui qui voudrait 
dominer le moulin. Le moulin se vengerait 
illico. Ici, il s’agit de s’allier au mouvement 
de l’eau, au mouvement de la roue, au 
mouvement de l’automne, de l’hiver, au 
mouvement des heures, de l’aube ou du 
crépuscule. Il s’agit d’écouter. Il s’agit de 
sentir. Il s’agit de toucher. Il s’agit de faire 
œuvre d’humilité. 

Le moulin a un cœur. Le moulin est un 
compagnon de vie.  Entre lui et le meunier, 
c’est un peu comme entre l’homme et le 
chat. On ne sait pas qui des deux est le 
maître.  Et c’est peut-être parce qu’il ne 
peut pas dominer le moulin que l’homme 
s’en est détourné, peu à peu.  

Puisse le travail de Jacky Adam contribuer 
à donner aux uns et aux autres, l’envie 
de construire ou reconstruire un moulin. 
Puisse le travail de Jacky Adam faire fleurir 
des meuniers et des meunières à l’âme fine 
et pure comme la fleur d’épeautre. Puisse 
le travail de Jacky Adam inviter architectes 
et ingénieurs aux retrouvailles du secret 
de ces mécanismes d’horlogerie, cœur 
splendide du moulin. Puisse le travail de 
Jacky Adam s’insinuer en nous comme la 
rivière tendre.  

Il a la sagesse au bord des lèvres, Jacky 
Adam. Poète, il nous montre où il faut 
regarder.  Puissions-nous écouter la sagesse 
du moulin.

André BAIJOT.

Benoît Coppée

Lors du 26ème Gala des 
Godefroid 2017, qui a eu lieu à 

Rouvroy  le 25 novembre,  
Jacky Adam a reçu le Godefroid 

dans la catégorie Culture. 
Bravo  

et toutes nos félicitations !
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Campagne de prévention

A l’initiative de l’Echevinat de la Santé, il se déroule actuellement sur notre 
Commune une campagne de prévention concernant le cancer colorectal.

La première étape

Elle s’est déroulée le 4 octobre en colla-
boration avec le Sanglier des Ardennes, 
partenaire dans l’accueil des médecins 
généralistes actifs dans la zone de l’Hôpial 
Princesse Paola à Marche-en-Famenne. Le 
Dr Luc Colémont de l’asbl Stop Darmkanker 
est venu pour rappeler aux professionnels 
de la santé tout l’intérêt de sensibiliser 
la population à cette problématique. 
Gastro-entérologue, avec de nombreuses 
années de pratique, le Dr Colémont a fait 
le point sur la situation et a pu répondre à 
quelques questions pertinentes.

Ce même jour, une conférence de presse 
était organisée en présence également 
des répresentants du Collège communal 
et de M. Coucke qui a fait part des initia-
tives prises en Flandre pour sensibiliser 
la population. Nous constatons que les 
flamands sont plus nombreux à effectuer 
à leur domicile le test très simple et 
que donc le dépistage y est plus efficace 
qu’en Wallonie. M. Coucke se veut donc 
partenaire de la campagne de prévention 
à Durbuy afin de «booster» le nombre de 
dépistages dans notre Commune.

La deuximème étape

L’ensemble des habitants de la Commune 
mais aussi les pharmaciens des Provinces 
de Luxembourg, Namur et Liège avaient la 
possibilité de se rendre à la salle Mathieu 
de Geer pour écouter la conférence «grand 
public» du Dr Colémont. Le 25 octobre.

A cette occasion, un courrier avait été 
envoyé aux résidents de la Commune 
étant, à cette date, dans leur 48 ou 49ème 
année. Ces personnes avaient l’occasion de 
recevoir gratuitement un Kit de dépistage 
instantané d’une valeur de 18,83€ à l’issue 
de la rencontre.

La troisième étape

La parole est donnée au Centre Commu-
nautaire de Référence pour le dépistage 
des cancers, le CCR (www.ccref.org).

Le cancer colorectal est une priorité de 
Santé publique dans le monde car il affecte 
plus d’un million de personnes chaque 
année dont 50% en décèdent.

En Belgique, en 2014, presque 9.700 
nouveaux cas de cancer colorectal ont été 
diagnostiqués. C’est le 3ème cancer le plus 
fréquent chez l’homme,  le 2ème chez la 
femme. Il représente le cancer digestif le 
plus fréquent et 13% de tous les cancers en 
Belgique.

Il est souvent diagnostiqué à un stade 
avancé et il est donc associé à une 
mortalité élevée. Avec plus de 11%, c’est 
la deuxième cause de décès par cancer, 
après le cancer du poumon. Avec plus de 
3.000 décès par an par cancer colorectal 
en Belgique, c’est plus de 4 fois le nombre 
de tués sur nos routes chaque année, c’est 
presque 10 décès par jour ! 

L’incidence de ce cancer augmente 
nettement à partir de 50 ans et environ 
¾ des cancers colorectaux se manifestent 
dans la population asymptomatique sans 
antécédents personnels ou familiaux.

Détecté à un stade précoce,  
le cancer colorectal se guérit  

dans 9 cas sur 10

Les experts du Conseil de l’Union euro-
péenne et du Centre Fédéral d’Expertise 
(KCE) ont recommandé d’offrir un dépistage 
du cancer colorectal aux personnes asymp-
tomatiques et sans antécédents personnels 
ou familiaux entre 50 et 74 ans.

Le dépistage permet de détecter une 
anomalie (polype ou cancer) au début de 
son évolution et de la traiter avant qu’elle 
ne s’aggrave.

Un polype dans l’intestin peut évoluer en 
cancer après plusieurs années. Si on enlève 
le polype, on supprime le risque de son 
évolution vers un cancer. 

Le cancer se développe dans un premier 
temps sans symptôme. Cependant, plus 
il est détecté tôt, plus le traitement est 
efficace et plus les chances de guérison 
sont élevées.

Les polypes et les cancers saignent, mais 
le saignement peut être faible et invisible 
à l’œil nu. Le dépistage est basé sur la 
recherche de sang occulte dans un prélève-
ment de selles.

En Wallonie, ce dépistage est organisé 
depuis 2009.

Toutes les personnes de 50 à 74 ans sont 
invitées tous les deux ans à participer gra-
tuitement à ce dépistage.

Pour la population cible, le kit de 
dépistage, qui contient un test immunolo-
gique de recherche de sang occulte dans 
les selles (iFOBT), peut être obtenu auprès 
du médecin généraliste ou directement via 
notre plateforme web  www.ccref.org/kit , 
avec ou sans code personnel.

Le test iFOBT est spécifique de l’hémoglo-
bine humaine. Il suffit de réaliser un seul 
prélèvement à domicile et de renvoyer le 
test accompagné de la fiche d’identifica-
tion dans l’enveloppe préaffranchie.

Les résultats sont envoyés au médecin 
renseigné sur la fiche d’identification  
quelques jours après l’analyse du test dans 
notre laboratoire.

En cas de test positif, une coloscopie 
complète est recommandée. Dans un cas 
sur deux, la coloscopie ne montrera rien, 
mais dans les autres cas elle permettra 
de déceler la présence d’un cancer ou 
d’enlever une lésion précancéreuse pour 
éviter qu’elle ne dégénère en cancer.

----------
Source : 

1Fondation Registre du Cancer, 2016
2h t t p s : / / w w w. c c r e f . o r g / p r o / p d f / r e p e r e s /
d20061027358.pdf
3immunological Faecal Occult Blood Test

Programme de dépistage  
du cancer colorectal  

en Fédération  
Wallonie-Bruxelles

Contact : CCR asbl,  
Centre Communautaire de  

Référence pour le dépistage  
des cancers

Centre de gestion du dépistage 
du cancer colorectal

Rue André Dumont, 5 (Axis Parc) 
- 1435 Mont-Saint-Guibert
Tel : +32 (0)10 23 82 72c

colorectal@ccref.org  
www.ccref.org

M. Michel Candeur,  
Coordinateur - CCR 
Dr Thérèse de Foy,  

Coordinatrice adjointe - CCR

Entre 50 et 74 ans ? 
Demandez votre 

KIT GRATUIT

www.ccref.org/kit
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La Tribune

En situation d’urgence (inondations, 
accidents graves, attentats, risques 
chimiques…), une alerte rapide de la 
population est cruciale, permettant à 
chacune et à chacun d’adopter les bons 
réflexes et de suivre les recommandations 
des Autorités (par ex. fermer portes et 
fenêtres en cas d’incendie).

Chaque Bourgmestre, chaque Gouver-
neur ou le Ministre de l’Intérieur doivent 
pouvoir alerter un maximum de personnes 
concernées dans un laps de temps le plus 
court, par le biais d’un message uniforme 
et précis, émanant d’une source officielle 
clairement identifiée et ce, via plusieurs 
canaux. Consignes de sécurité, directives 
à suivre, les messages seront adaptés aux 
circonstances concrètes.

Pour atteindre cet objectif, les Autorités 
belges disposent aujourd’hui de Be-Alert, 
un nouveau système bénéficiant des 
dernières avancées technologiques et opé-
rationnel dans toute la Belgique, 24 heures 
sur 24 et 7 jours sur 7. Ajoutons qu’il est 
entièrement gratuit.

Etre alerté directement en cas d’urgence 
grâce à Be-Alert

Concrètement, Be-Alert permettra 
désormais de prévenir, dans les meilleurs 
délais,  les citoyens d’un danger imminent, 
par appel vocal, par sms ou par e-mail.

En date du 30 septembre dernier, le Conseil 
communal a approuvé une convention 
permettant à la Ville  d’avoir accès à la 
plateforme Be-Alert. 

Dès que le système sera opérationnel au 
niveau de notre Commune, vous serez 
invités à vous inscrire gratuitement auprès 
de www.be-alert.be

Il y va de la sécurité de chacun !

Toute l’équipe
de la Liste du Bourgmestre

vous présente
ses meilleurs vœux pour 2018 !

La Liste du Bourgmestre.

Le 9 février 2016, nous intervenions au 
Conseil communal pour souligner notre 
interrogation sur l’opportunité de la 
fixation des séances du Conseil communal 
(texte disponible sur demande) « … la veille 
de Noël, pendant les congés scolaires, et 
cette fois même le mardi-gras … »

Cette fois, afin de varier les plaisirs, ce 
n’est pas la veille de Noël, mais la veille 
de la Saint-Sylvestre que se déroulera le 
dernier Conseil de l’année, le 28 décembre 
prochain.

Le programme sera chargé : budget 
communal 2018, séance conjointe avec 
le CPAS, budget CPAS 2018. Quelle mer-
veilleuse date pour espérer avoir le moins 
possible d’élus présents pour émettre 
critiques, commentaires, suggestions.

Bien entendu, en cette veille d’année élec-
torale, nous retrouverons un maximum de 
dossiers destinés à recueillir un maximum 
de suffrages.

N’oubliez pas, chers Durbuysiens que 
promesse ne signifie pas toujours concréti-

sation et que même inscription ne rime pas 
forcément avec réalisation.

Une fois encore, pour le 28 décembre 
prochain, nous nous attacherons à 
procéder à une analyse objective du budget 
communal présenté. Une fois encore, 
nous attirerons l’attention de la majorité 
absolue sur les points qui nous semblent 
plus faibles ou lacunaires, n’hésitant pas 
à faire des propositions, des suggestions 
constructives. C’est à cela que sert le 
rapport majorité/opposition. Une maxime 
bien connue nous rappelle qu’il y en a plus 
dans deux têtes que dans une. La devise de 
la Belgique souligne également que l’Union 
fait la Force…

Mais pour que cette alchimie puisse se 
révéler productive, il faut que les idées 
proposées puissent être entendues, qu’il 
existe une certaine ouverture d’esprit.

Malheureusement, s’il nous est laissé 
l’occasion de nous exprimer en séance 
publique, cette tolérance s’amenuise quand 
nos interventions se font trop nombreuses, 
trop analytiques, trop argumentées.

Le 28 décembre prochain, sans nul doute, 
une fois encore nos propos ne seront 
pas écoutés, nos avertissements seront 
balayés, voire raillés et le budget sera voté 
sans même envisager de réfléchir à nos 
propos.

Ce n’est pas grave, nous aurons notre 
conscience pour nous. Tout au long de 
la législature, nous aurons conservé une 
attitude constante, nous considérant 
comme les employés de la population 
mais aussi comme son représentant. Nous 
ne nous sommes jamais vus comme une 
opposition mais plutôt comme une minorité 
constituée d’acteurs attentifs et construc-
tifs au bénéfice de la communauté.

Cette précision de vocabulaire revêt, pour 
nous, une importance considérable car elle 
représente la différence qui existe entre 
détruire systématiquement, gratuitement 
et construire.

Cette attitude de défense de notre 
Commune et des droits de nos concitoyens, 
nous comptons bien la maintenir mais 
surtout la développer dans l’avenir.
Nous vous souhaitons d’heureux réveillons 
et une année 2018 riche en toutes choses.
Ensemble, on est plus fort.

Union socialiste de Durbuy.

Addenda : article rentré au service le 
mardi 28 novembre. Lors du Conseil de ce 
29/11, nous apprenons que la séance du 
28/12 est transférée au 21/12 > hasard ou 
coïncidence…
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Une histoire de matous.

En séance de la Commission Consultative 
d’Aménagement du Territoire et de la 
Mobilité, un avis officiel sur l’aménage-
ment des accès et parkings sur le site 
d’Adventure Valley à Durbuy a été rendu à 
l’unanimité : que l’entièreté des surfaces 
ne soit pas imperméabilisée.

ECOLO salue la clairvoyance des membres 
de la CCATM et espère que la Ville suivra 
cet avis lors de la délivrance du permis 
d’urbanisme.

Le projet : parking asphalté

Le Parc de loisirs Adventure Valley (M. 
Coucke) a fait une demande de permis 
d’urbanisme pour un parking de 459 places 
à Rome. Le bureau d’études (Bureau 
AGUA, qui travaille également pour la 
Ville) propose un revêtement en asphalte 
(avec égouttage, bassin d’orage et station 
d’épuration) pour que tout soit propre, 
éviter les flaques d’eau désagréables pour 
les touristes et pouvoir y tracer les places 
de parking par des lignes blanches (infor-
mations recueillies à bonne source).

Le Contrat de Rivière recommande de 
limiter l’imperméabilisation des sols

Le Contrat de Rivière de l’Ourthe (1) 
est clair : «Trop d’eau dans les cours 

459 places de parking à Rome : 
non à l’asphalte !
d’eau, pas assez d’eau dans les nappes 
phréatiques (…) L’urbanisation, avec l’im-
perméabilisation qu’elle entraîne, peut 
poser des problèmes de ruissellement qui 
contribuent à aggraver ces phénomènes. En 
effet, parkings, voiries et trottoirs pavés ou 
goudronnés ne permettent pas l’infiltration 
des eaux de pluie.»

L’homme aggrave les inondations

Or, «si la cause première des inondations 
reste l’aléa météorologique, les modi-
fications apportées par l’homme aux 
caractéristiques intrinsèques des cours 
d’eau, bassins versants ou plaines allu-
viales (urbanisation, imperméabilisation…) 
constituent souvent des facteurs aggra-
vants» (2).

Au 21ème siècle, réduisons l’asphalte

ECOLO recommande un revêtement 
perméable pour éviter les nuisances dues à 
l’asphalte, c.à.d. :

• l’utilisation du pétrole,
• l’imperméabilisation du sol (baisse de 
la nappe phréatique, augmentation des 
risques d’inondation, flaques d’eau, 
épandages polluants en cas de gel),
• la contribution au réchauffement cli-
matique (absorption de la chaleur par 
l’asphalte).

Remarquons toutefois que les déplace-
ments de véhicules sur un parking de parc 
de loisirs ne sont pas à comparer à ceux 
d’une station-service ou d’une grande 
surface commerciale.

D’autres possibilités de recouvrement 
efficaces

Plusieurs types de revêtement existent : 
dalles béton gazon, pavés poreux, béton 
drainant, pavés en béton avec ouverture…  
Il n’y a que l’embarras du choix !  Pairi 
Daïza devrait être un exemple pour M. 
Coucke : un parking en dolomie, agrémenté 
de haies basses. Pourquoi pas ?

Pour conclure
ECOLO, certes, préférerait voir pousser des 
arbres à cet endroit !  Mais comment faire 
pour y accrocher les voitures ?

À tous, nous souhaitons 
une nouvelle année chaleureuse 

et constructive !
 

Éric JURDANT et le groupe ECOLO.

Lors du conseil communal du 30/10/2017, 
le groupe Horizon Bleu Ciel représenté par 
notre conseillère Chantal Rasse a déposé 
à l’ordre du jour un point concernant la 
problématique de la prolifération des chats 
errants sur la commune de Durbuy.

En effet, dans certains endroits de notre 
commune (Les Closeries, Villers Ste 
Gertrude…) la situation est devenue insup-
portable : nuisances sonores, déjections, 
dégâts aux poubelles, atteinte à la faune 
sauvage… !

La problématique est telle que, de temps 
en temps, elle pousse les riverains à faire 
justice eux-mêmes ! (empoisonnement, 
pièges à mâchoires même si c’est interdit !)

En outre, un nouveau décret du ministre 
CDH Di Antonio nous oblige, à partir du 
1er novembre de cette année, à stériliser, 
identifier et enregistrer nos chats domes-
tiques à partir de l’âge de 6 mois.

N’ayant aucun plan de stérilisation des 
chats errants dans notre commune, il était 
donc logique de proposer une solution 

pour ces chats (il est à savoir que nombre 
de chats errants sont, en fait, des chats 
domestiques « rendus » à la nature)

Dans ce but, nous proposions, dans le cadre 
de l’élaboration du budget communal 2018, 
de prévoir une somme en vue de stériliser, 
avec l’aide des vétérinaires locaux, nos 
chats errants.

Suite à cette interpellation, le Collège 
s’est engagé à y réfléchir.

Affaire à suivre……
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LE MOT DU PRÉSIDENT

Le COD

Bonjour à tous,

Voici déjà l’année 2017 qui 
s’en va ! Avec cet épisode, 
ce sont les perspectives 
d’une nouvelle année, de 
projets et d’ambition que 
nous devons donc déjà 
avoir comme horizon.

Je tiens tout d’abord à 
féliciter celles et ceux qui 
ont, à nouveau, contribué 
à remplir cette année 2017 
de richesses variées sur le 
plan sportif. Bon nombre 
d’entre eux ont d’ailleurs 
été remerciés lors de la 
remise des Mérites Sportifs 
de la Ville de Durbuy le 17 
novembre dernier. Une fois 
de plus, nos sportifs ont 
hissé bien haut les couleurs 
de notre Commune, tant 
en Belgique qu’à l’étranger, 
en excellant dans leur 
discipline sportive 
respective.

Félicitations à tous nos 
sportifs, lauréats, nominés 
ou anonymes. Merci aussi 
et surtout, à toutes celles 
et ceux qui travaillent dans 
l’ombre, dans les clubs, 
sur les terrains, dans 
les « buvettes », pour 
faire les trajets, laver les 
équipements, bref pour 
encadrer tous nos jeunes. 
C’est en bonne partie 
grâce à vous que tout cela 
est possible…
Vous pourrez prendre 
connaissance du palmarès 
dans le présent Bulletin 
communal.

J’adresserai un merci tout 
particulier à notre directeur 
Bernard Jadin et à tout le 
personnel du COD pour le 
travail de qualité, réalisé 
tout au long de l’année. 
Gestion de la piscine de 
Bohon, organisation des 
stages sportifs pendant les 
congés scolaires, organisation des journées sportives de nos écoles communales, encadrement pour les cross scolaires 
organisé par l’Adeps, sans oublier l’organisation de la cérémonie des Mérites Sportifs et la collaboration avec l’ACIS Clairval 
lors de la journée «Osons le Sport Ensemble».
 
Pour clôturer ce petit mot, chers amis sportifs, il me reste dès à présent à vous souhaiter de tout cœur une excellente année 
2018 pleine de joie, de bonheur et d’agréables  surprises.

A bientôt,
Jean-Marie Defays,
Président du COD.

Inscriptions pour le 1er février au plus tard
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CROSS SCOLAIRE 
ADEPS À PETITHAN
Comme chaque année, les cross scolaires 
organisés par l’Adeps ont lieu durant le mois 
d’octobre et de novembre. 

En Province de Luxembourg c’est notre 
Commune qui est la première à ouvrir les 
épreuves éliminatoires. Celles-ci se sont 
déroulées le mardi 17 octobre dans les 
installations du RFC Petithan. Réservés aux 
élèves du deuxième et troisièmes degrés, ces 
cross permettent de qualifier les meilleurs 
pour la finale provinciale, qui se déroulera à 
Libramont le mercredi 31 janvier 2018. 

La grande finale communautaire aura encore 
lieu à Chevetogne. Plus de 500 élèves 
venus des écoles communales de Durbuy, 
d’Erezée et de l’athénée de Bomal se sont 
disputé les places qualificatives sur un circuit 
relativement plat et sec. Autre point positif, 
la météo est restée clémente tout au long 
de la journée au grand soulagement des 
organisateurs. 

Tout s’est déroulé dans de bonnes 
conditions. On soulignera le Fair Play et les 
encouragements des directions d’écoles, des 
enseignants et des nombreux parents venus 
supporter les enfants ainsi que la participation 
active de l’Echevine de l’Enseignement 
Laurence Jamagne qui a parcouru plusieurs 
fois le circuit en courant aux côtés des élèves. 
Je vous invite à consulter le site de l’Adeps 
afin de découvrir les différents classements. 
www.adeps.be rubrique cross. 

Nous tenons à remercier le RFC Petithan et 
plus particulièrement son Président Monsieur 
Marc Destrée pour la mise à disposition 
de leurs installations, ainsi que le personnel 
du Service communal pour le montage et 
démontage des chapiteaux. 
   

Bernard Jadin, 
Directeur asbl COD .
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Le samedi 11 novembre 2017, s’est tenu à la Piscine de Bohon le cinquième Kid’Sauvetage Games (KSG), organisé par Le 
club des Dauphins Durbuysiens (LDD). Les plus grands clubs de sauvetage de la Province du Luxembourg étaient invités, 
ainsi que les élèves des écoles communales de Durbuy et Somme-Leuze. Cette cinquième édition a de nouveau connu un 
beau succès tant sur le plan sportif, qu’humain. Voici le compte-rendu de cette belle aventure…
Participants
Les premiers à se jeter à l’eau étaient âgés de 6 et 7 ans. Ils avaient la possibilité de passer un brevet d’accoutumance au 
sauvetage sportif. Pour beaucoup, c’était leur première expérience en sauvetage. Ensuite c’était au tour des 40 participants 
nés avant 2010 de s’échauffer pour participer aux 4 épreuves prévues du jour. 
Épreuves
Les épreuves étaient précédées d’une démonstration explicative à l’exercice qui devait être réalisé. La distance à parcourir 
était de deux longueurs de bassin, soit 50 mètres. 
La première, le Kid’s Duck, consistait à devoir passer à deux reprises sous une corde symbolisant un obstacle au milieu 
de la piscine. En référence à la course officielle en sauvetage qui consiste à nager 100 m en passant sous un obstacle.
La deuxième, le Kid’s Towin simulait le sauvetage d’une personne. Le but était donc de saisir un anneau situé en petite 
profondeur et de le ramener le plus vite possible de l’autre côté du bassin. 
La troisième, le Kid’Saver. Le sauveteur devait sauter dans l’eau avec un boudin entre les jambes et au bout des 25 
premiers mètres, passer le boudin dans un anneau. Il suffisait ensuite de ramener l’anneau « sain et sauf » jusqu’à 
l’arrivée…
Quant à la quatrième épreuve, le Kid’s Swim, elle faisait référence à l’épreuve en mer. Nager jusqu’à l’arrivée située dans 
la pataugeoire en contournant une bouée. 
Résultats
Chaque épreuve rapportait des points au nageur. C’est l’addition de ces points qui établissait le classement final. Comme 
dans chaque KSG, tous les participants ont reçu plusieurs cadeaux et les trois premiers ont remporté une médaille et un 
prix supplémentaire. 

    Voici le podium pour chaque catégorie :
            Année 2009                      2008                      2007                    2006            
       1  Henrot Eline                  Zimer Sacha           Wellin Zara           Denis Antonin
       2  Degraeve Anaëlle          Gillard Sasha           Louis Alex            Dewael Nell
       3            -                        Lallemant Eline        Fraikin Victoria     Gruslin Jules

            Année 2005        2004     2003
       1   Remacle Quentin  Barjasse Florine  Libert Téo 
       2   Thiry Clara  Desmedt Zélie  Henrot Antoine 
       3   Gillard Mathéo  Zimer Clara  Gruslin Théo

 KID’SAUVETAGE GAMES DE DURBUY

La 24ème cérémonie des Mérites Sportifs s’est déroulée le vendredi 17 novembre à la salle Mathieu de Geer. Devant un 
nombreux public, cette soirée organisée par le Centre Omnisports de Durbuy était rehaussée de la présence des Autorités 
durbuysiennes. A la présentation, Francis Collin journaliste sportif bien connu de notre Province. Il a mené de main 
de maître cette cérémonie qui récompense à la fois :  sportifs, dirigeants, clubs, bénévoles, entraîneurs brevetés, des 
personnes ayant œuvré dans le sport et au développement de la vie sportive dans notre commune.  Réparti en 9 catégories 
distinctes, le jury qui s’est réuni la semaine précédant la remise des prix n’a pas eu la tâche facile vu les nombreuses 
candidatures avec un panel de sports bien élargi.

Les récompenses ont été attribuées presqu’à l’unanimité aux lauréats suivants : Mérite Espoir Féminin :  Julia Grégoire 
13 ans (VTT). Espoir Masculin : Noah Deflandre 12 ans (Natation-Sauvetage). Exploit Sportif de l’année : Pascal Piret 
qui a remporté quatre médailles d’or aux jeux mondiaux de la police et des pompiers à Los Angeles et réalisant l’exploit 
de gravir 63 étages de l’AON building en 12 minutes ! Mérite Collectif : Espoir Féminin Aisne (Football) premier club 
entièrement féminin sur notre commune fondé par Geoffrey Méan et actif en U11, U13 et P1. Meilleure Organisation 
Sportive de l’année : Hard’Aisne Durbuy Sport (Trail). Un trail organisé à Bomal et dont les bénéfices ont été reversés 
au profit du centre médical héliporté de Bra -sur-Lienne. Le prix Ethique sportive : Michaël Warnier (Karaté Do) qui 
utilise son art martial à des fins de sensibilisation et de prévention à la violence auprès des jeunes. Mérite d’Honneur : 
Gabrielle Demblon (Natation-Sauvetage) bénévole au long cours du club de natation les Dauphins. Secrétaire du club, elle 

ne compte pas ses heures pour accueillir et chouchouter tous les membres de 
ce club. Mérite Senior Féminin : Nele Vanbuel (Natation-Sauvetage) une 
carrière et un palmarès impressionnant qui mérite le respect. Mérite Senior 
Masculin : Bastien Henrotin (Tennis) pour une saison ou il a remporté de 
beaux tournois et un total de 21 victoires sur 35 rencontres disputées.

Les équipes championnes ont été récompensées et l’Echevin des Sports de 
la Ville de Durbuy Francis Dumoulin a remis des bourses de 200€ aux 10 
jeunes nominés espoirs de la commune. Nouveauté cette année, le Centre 
Omnisports de Durbuy par l’entremise de son directeur Bernard Jadin a mis 
à l’honneur les entraîneurs et moniteurs - éducateurs brevetés des différents 
clubs valorisant ainsi la volonté d’un encadrement de qualité pour nos sportifs.

Cette soirée festive a également fait la part belle à la magie et au cirque avec 
des prestations circassiennes de haut vol assurées par des membres de l’école 
du cirque de Bruxelles. La soirée s’est clôturée par le verre de l’amitié offert 
par le Centre Omnisports de Durbuy dans les locaux du Syndicat d’Initiative.

MERITES SPORTIFS DE LA VILLE DE DURBUY



Appelez Jean Pierre 
au 0496 034 663

Une annonce dans cette brochure ?
Pascal Bihain

constructions sprl

champay 4
6941 Villers-ste-Gertrude
Tél : 0473 45 39 85
pbconstructions02@gmail.com

www.pb-constructions.be

PB consTrucTions
EnTrEPrisE dE maçonnEriE

P B

EntrEprisE    généralE    dE    construction

• Tous travaux de maçonnerie et  
   de toiture
• Spécialité maçonnerie à la pierre
• Transformation
• Rénovation
• Clé sur porte

Luc Tasia & Fils s.a.

info@luctasia.be
rue grande Enneille 104 - 6940 durBuY

 Tél.  086/32 21 03    Fax  086/32 28 00

More Than Coaching sprl
Hans Westerling

Photographie et Développement Personnel

Rue des Basses 23
6940 Septon

0471 86 91 19
www.morethancoaching.be
info@morethancoaching.be

Parcs et jardins des dolmens
(Michel Duterme) 

Parcs et jardins des dolmens
(Michel Duterme) Tél. : 0472 35 98 88

Plantations, pose de clôtures, construc-
tion d’abris de jardin, de plaine de jeux, 

de car-port, tonte de pelouses, taille de 
haies, abattage d’arbres, broyage…

michelduterme@hotmail.be
Rue des Dolmens, 3B - 6940 Wéris (Durbuy)

ierre
uoibionSPRL

MENUISERIE BOIS - PVC - CHARPENTES - TOITURES
MAISON À OSSATURE BOIS

Route d’Erezée 30 - 6940 OPPAGNE
Tél. 086 40 13 88 | GSM : 0476 86 48 78

pquoibion@hotmail.com

Pizzeria 
 Daniel’s
Pizzas, pâtes, sandwiches 
à emporter ou manger sur place
Rayon boulangerie - pâtisserie

Ouvert du lundi au jeudi de 11h30 à 22h00
Ven-Sa-Dim de 7h30 à 22h00 - Fermé le mercredi

Rue de Liège, 1 - 6941 Bomal s/Ourthe

086 36 70 51
• Béton préparé et pompage
• Spécialiste en égouttage
• Stations d’épuration 
• Bois du pays
• Matériaux gros œuvre

Rue de la Jonction, 20 
6990 Hotton

info@mabegra.be  www.mabegra.be

Tél : 084/46.61.63
Fax : 084/46.75.87

MABEGRA s.a
MATERIAUX GRANDJEAN



SALON - RELAX - MEUBLE - LITERIE - RANGEMENT - DECORATION

NANDRIN

HUY

LIEGE

MARCHE

17 km

25 km

2 km

35 km

ROUTE DE MARCHE 22   4557  TINLOT
Du mardi au samedi de 10h à 18h30 & Dimanche de 13h30 à 18h30

Durant les soldes, ouvert le dimanche matin.
WWW.MOBILIER-TENDANCES.BE

Parlons Prix...
Parlons prix...

Mobilier Tendances
SOLDES du 02 au 31/01 jusqu’à - 50 %

On trouve souvent des prix bas au détriment de la qualité...Offre toutes les qualités aux meilleurs prix du marché !


